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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

瑞穂地区 1

山村開発

センター

総務課

昨年の職員の流用事件で、職員の信用がな

くっている。丹波マーケス支援の負担を住民

に強いる時に、信用回復に向けて、どのような

取り組みをされたのか、また、されようとしてい

るのか。

二度と不祥事が発生しないよう万全の制度を

作った。丹波マーケスの支援に関しては、町

民に実質的に負担をかけているとは考えてお

りません（町長）

庁内で倫理委員会を設置し、研修も実施して

いる。職員がしっかりと意識を持って、誠実に

対応していくことが大切だと思います。（副町

長）

当日回答のとおり。

対応中 長期

瑞穂地区 2

山村開発

センター

農林振興課

「森の京都」と言われる京丹波町であるが、町

が保有する山林の管理は、今後どのようにさ

れるのか。

京都府が「森の京都」の施策を打ち出す前、

平成２５年にすでに「森づくり計画」を策定し、

森林や山を活用した町づくりに独自に取り組

んできました。林道整備をしているのは府内２

６市町村のうち本町だけで知事も承知されて

おり、いかに将来、山を活用した町にしていく

かの決意の表れであります。

町有林につきましては、現在、保育を中心に取り組ん

でおり、中には、伐期を迎えている森林もある状況で

す。

そうした中、伐期を迎えている森林については、皆伐

を実施し、新たに植林をすることで雇用の確保につな

げるとともに森林資源の活用に取り組んで行きたいと

考えております

対応済 完了

瑞穂地区 3

山村開発

センター

農林振興課

昨年、９月、町と瑞穂の猟友会の調整会議が

行われ、オブザーバーとして、他団体の役員

が出席されていた。報告を受けているか。関

係者以外の出席は許されるのか。

全部報告があるが、問題があれば記憶がある

はずだが、記憶にはありません。一般的に拒

む根拠があれば拒むが、なければ参加される

と思っております。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 4

山村開発

センター

総務課

歳入の依存財源８８億円のうち、町債（町の借

金）が１５億７，７００万円。歳出の公債費（借

金の返済金）１４億４，５００万円。単純に考え

ると町の借金を返すための公債費（借金）。こ

んなことの繰り返しで、町の借金が減るのか。

経費削減に向けた事務事業のさらなる見直し

の具体策は？年間利息をどれくらい支払って

いるのか？国、府、町の借金が将来の負担に

ならないか心配している。

任期４年の間で借金の額、基金のバランスをとるとい

う公約をさせていただきました。災害が多発した年な

ど災害復旧費等、単年度でみると公債費が上回る年

もあるが、基金をしっかり充当、活用している。実質公

債費比率も１８％から１４．４％に改善しています。政

府の借金は１，０００兆円だが、日本国民の金融資産

は１，５００兆円、日本国は世界一の債権国であり、世

界一信用のある国であります。ＧＤＰ（国内総生産）と

借金の関係が大事で、一時期４６０兆円まで減少した

が、安倍政権の経済対策で上向きになってきました。

日銀のインフレ・ターゲット２％が実現すれば、７０年

後には１，０００兆円の借金がゼロになります。

町債（借金）につきましては、公債費（借金の返済）に充ててい

るのでは無く、投資的な事業等の実施のために借りているもの

です。本町の一般会計で言いますと、町債残高は合併以後減

少傾向にあり、平成18年度に176億円であったものが、平成25

年度決算では141億円まで減少しております。平成26年度決算

におきましては、大型事業の実施等により借入額が大きくなり、

町債残高が145億円に増加しましたが、これら事業は、住民福

祉の向上や活力のあるまちづくりに今後大きく寄与するものと

考えております。また、借入額の大部分は、臨時財政対策債や

過疎債等、後年度に交付税に算入される割合の高い地方債を

活用しているため、返済時の実質的な町負担額は、借入額の3

割程度となる見込です。今後につきましても、町債残高の減少

を念頭に、借入額の抑制に努めるとともに、経常的経費の抑制

や財源の確保に努め、安定した財政運営を図っていきます。

対応済 完了

瑞穂地区 5

山村開発

センター

総務課

町の借金の残高はいくらか。 平成２５年末まで統計では一般会計地方債残

高は、１４１億８，４００万円、平成１８年度末で

１７８億５，１００万円。寺尾町政で大幅に減少

しているのは事実です。財政の収支をよく考

えていただいています。自転車操業的な借金

の仕組みではなく、事業ごとに利率の低い、

国の特別交付税、普通交付税で措置される

有利な財源（合併特例債、過疎債等）を活用

しています。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ
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・
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瑞穂地区 6

山村開発

センター

総務課

年間利息をどれくらい支払っているのか。 平成２７年度の公債費１４億４，５００万円のう

ち、利子相当分は、１億７，２８０万円でありま

す。（伴田参事）

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 7 小野公民館 医療政策課

健康診断の無料化については、評価する。

２年前に足首を骨折し、外科部長が対応した

が、明後日、鍼灸から整形外科の医師が来る

ので見てもらえと言われ２日間自宅にいた。そ

の後、診察を受けたが、手術を行うため、南丹

か鍼灸か病院を決めてくださいといわれた。な

ぜ、簡単な手術が京丹波町病院で出来ない

のか。もう少しきっちりしてほしい。もう少し良

い医者をいれてほしい。

南丹・鍼灸病院とは地域連携でしっかり地域

医療を守って行きます。

医師と面談しており、内容に踏み込んで話を

し医局と行政が連携しています。

今後、事務方に連絡し改善します。

その当時には、地域連携が出来ていませんで

した。申し訳なく思います。（副町長）

骨折は、整形外科での扱いとなります。京丹波町病院

には整形外科の常勤医師は府立医大の派遣対象で

ないので、手術は整形外科が常勤医師の近隣病院で

行うことになります。京丹波町病院の外科医師は消化

器外科が常勤医師であり、大変申し訳ありませんが、

近隣であれば、南丹病院か明治国際医療大学での手

術となります。これらの病院とは、常に連携を取り対応

をさせて頂いていますので、ご理解いただきますようよ

ろしくお願いします。

対応済 完了

瑞穂地区 8 小野公民館 総務課

新規事業で防災行政無線整備事業、約４億１

千万円の詳細はどのようなものか。

何が起こるか分からない災害に対応するた

め、消防団が利用する無線を整備し、対策本

部で常に情報が分かるために整備をします。

そのため、基地局に費用が多く掛かります。

本部から的確な指示ができるよう整備します。

（副町長）

平成27年度京丹波町デジタル防災行政無線（移動

系）整備事業を実施し、現在まで旧３町地域間で互換

性の無かった移動系無線の運用について、全町域で

統一化された無線として整備し、行政関係及び消防

団が情報共有の一元化を図ることで、あらゆる災害・

有事の際に迅速に対応し、町民の生命、身体、財産

を守ることに資するものと考えています。

【整備概要】　基地局３局　　簡易基地局２局　　簡易

中継局１局　　半固定無線機７台　　車載型無線機６８

台　　携帯用無線機７９台

対応済 完了

瑞穂地区 9 小野公民館 総務課

防災無線は端々の集落まで電波は届くのか。 １００パーセントは難しいが、移動局を活用し

ながら対応します。（副町長）

本年度におけるデジタル防災行政無線（移動系）整備

により、３つの基地局及び２つの簡易基地局によって

町内のほとんどの地域を電波伝搬エリアとしますが、

本町の地形上完全ではありません。ついては、可搬型

簡易中継局の運用など、補完機能を活用しながら対

応するものです。

対応済 完了

瑞穂地区 10 小野公民館 土木建築課

除雪について、本年１月４日に積雪による除

雪がカヤノ木から下がひどかった。(広域農道)

すぐに対応していただいた。どこの業者か。ま

た、小野側の除雪がしてなかった。

除雪の不備については、委託業者にきちっと

伝えます。

本年、１月2日の豪雪では、住民の皆さんにご

迷惑をおかけしました。三ノ宮方面でも一部

出来ていないところがありました。現在、３業

者に委託しており保有の機械の関係で一部

入れない所もありましたので、本年に業者に

集まっていただき状況把握等に努めたところ

でございます。（支所長）

当日回答のとおり。なお、今年度より、八田・小野方面

と保井谷・粟野・妙楽寺方面に小型の除雪ローダを配

備いたしました。

対応中 早期
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対応中

・
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瑞穂地区 11 小野公民館 農林振興課

本気の林業対策について感謝している。ト

レーニングセンターの木材利用は１回限りで

あり効果がない、ストーブ燃料は微々たるもの

である。木材を利用した火力発電をしている

所がある。利益も生んでいるし、雇用も生んで

いる。本気なら検討していただいたらと思う。

今、ご意見をいただいたことについては、少しず

つ実施しています。府トレーニングセンターを参

考に、個人の方も取り組んでもらえるよう、例とし

てお話をいたしました。また、資源量調査も本町

だけが実施しています。友好町の下川町でも発

電は出来ない状況にあります。下川町では成長

が早いヤナギを植えて行こうとしています。ペ

レットに加工し発電しています。テレビでも放映さ

れた真庭市では、林家の人が軽トラックに木を積

んで搬出し、収益を得ているということです。本

町でも和知の特養長老苑と保育所におきまし

て、チップにした間伐材を利用した、熱利用供給

システムに取り組む予定としています。無駄のな

いよう、堅実に取り組んで行きたいと考えていま

す。木を活用した独特の町にしていきたいと思っ

ています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 12 小野公民館 土木建築課

１０cm以上の場合業者が除雪すると聞いてい

るが、端々の地域は早く除雪に来てもらえな

いため地元でトラクターで除雪している。夕方

に業者が除雪に入ったため、寄せた雪をまた

除かなくてはならない。中央も大事だか端々

の集落のほうが雪も多く降る。徹底してやって

欲しい。また、１０cm以上の基準はそのまま

か。

人の少ないところは先に除雪すること、業者が

いないのであれば職員で除雪を実施する、そ

ういうことが大事であると私は思います。

１０cm以上の基準はそのままです。（支所長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区 13 小野公民館 土木建築課

積雪１０cmの基準点、桧山と小野では積雪量

が違う、桧山で３cmでも小野では１０cmある。

積雪１０cmの基準をどこで見るかによって変わ

る。

積雪の観測点は質志です。（支所長） 当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区 14 小野公民館 土木建築課

行政の出動要請は指示しているのか。出動要

請を出しているのであれば、行政は状況を見

にくるべきである。積雪の多いところから除雪

するべきである。

直接指示を出しています。（支所長） 当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区 15 小野公民館 企画政策課

よく町からアンケートが来るが、結果やそれに

基づく実績がわからない。

アンケートの成果を出してほしい。

企画のアンケートですが、そのアンケートは全

員の方ではなく無作為に抽出しています。

アンケート結果は、計画立案、施策の検討、それらの

推進などに当たっての基礎資料とするなど参考にして

います。また、アンケート結果は、必要に応じて広報紙

等でお知らせしています。

対応済 完了

瑞穂地区 16 小野公民館 総務課

区で防災の学習会をするにあたって、防災の

DVDは町で持っていないか。無ければ購入し

て欲しい。７月２０日までに購入できるか。

井尻区からも問い合わせもあり、総務課に確

認したところ、必要なものであるため、購入す

るとのことです。（支所長）

購入済みです。本庁、各支所にありますので、ご活用

下さい。

対応済 完了
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瑞穂地区 17 小野公民館 農林振興課

昨年、保護区の関係で話しもしたが、重点的

な対策をしてもらえるのか。シカ以外にも最近

はイノシシの被害も増えた、特別に広域捕獲

等対策をしていただけるか。

昨年、瑞穂地域の保護区については、すべて

解除となりました。広域捕獲については、他の

近隣市町と協力し、年間４回を計画していま

す。猟友会でも各地域で実施していただいて

います。また、シカ、イノシシの被害も増えて

いますが、サルの被害が深刻化しています。

そのため、サルに効果のある柵等を設置する

など、新しい対策を進めて行く予定としていま

す。（農林振興課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 18 小野公民館 農林振興課

アライグマの被害について、町に檻を借りて３

匹採った。アライグマは町が毒殺等やってい

ると聞くが、多く採れば表彰してもらうことがあ

ればもっとがんばりたいと思うが。

アライグマ捕獲の檻については、現在も貸し

出しをしています。被害があるようであれば支

所にありますので連絡をお願いします。捕獲

されたアライグマについては、府の施設にお

いて安楽死させています。アライグマは外来

生物であり、捕獲できれば町に連絡をお願い

します。また、アライグマは気性が荒いので注

意してください。（農林振興課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 19 小野公民館 農林振興課

兵庫県ではアライグマを捕獲すれば報奨金が

でると聞くが。

狩猟免許を取っていただいて、捕獲隊員にな

れば、小動物に対する報奨金もあります。（農

林振興課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 20 小野公民館 土木建築課

町道八田・小野線の拡幅工事を進めていただ

いて感謝している。一昨年質問し本年は１００

mと言われたが小野のバス停まで延長いただ

いた。

あと、国道１７３号の取り付け部分と、尾林義

信氏宅から奥について、今後の見通しとして、

町長の任期中に出来るのか。水道について

は、拡幅工事までにやると聞いている、早くし

てほしい。来年度やってほしい。

出来るだけ早く実施するよう、指示するが確か

な約束は出来ません。途切れないようにやっ

てくれと指示しています。少しでも早く出来る

ように取り組んで行きます。

補助金を確保し、しっかり対応していきます。

がんばります。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区 21

梅田振興セン

ター

教育委員会

梅田地域の図書館が老朽化（漏水激しい）の

ため、旧保育所施設への移転の話があった

が、地元の意見等を十分に聴取いただき検討

を進めてもらいたい。

具体的な話は聞かせてもらってはいません

が、現在の場所に支障がある場合は、地元の

皆様とゆっくり相談させていただきまして、より

良い方向で検討させていただきたいと考えて

おります。（教育長）

瑞穂支所を通じて、地域振興会とも調整をさせていた

だき、新年度から、旧梅田保育所の一室への移転に

向けて準備中です。

対応中 早期

瑞穂地区 22

梅田振興セン

ター

企画政策課

合併10周年記念に際して町民への記念品等

の配布はあるのか。

現在のところ町民各位への記念品等の配布

は考えておりません。経費については全体の

行事で活用させていただき、町民皆様全員で

お祝いしたいと考えています。

記念品の配布はありませんでしたが、みなさんに京丹

波町の歩みを振り返り、未来を考えていただこうと、合

併１０周年記念誌を作成し、全戸配布しました。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 23

梅田振興セン

ター

総務課

区及び自治体経営の財政状況は厳しいと考

えるがその認識はどうか。また国等の補助金

も今後縮小されることが予想されるが将来に

向けた町の財政対策はどうか。

地方公共団体で緊縮財政を行うと縮小再生

産が発生します。現状の日本はたとえば100

円稼いでも94円程度しか消費していない状況

です。（フランス経済学者ピケティの統計）政

府財政は厳しい状況かもしれませんが、日本

国全体の財政現状から見れば、他国への融

資状況など財政的には特段の問題は無いと

認識しています。また緊縮財政イコ－ル財政

健全化というイメｰジがあるがそうとは限りませ

ん。一般家庭は別ですが、地方公共団体の

財政運営では100円の収入で100円の消費を

行う社会が必要であり、国内総生産を低下さ

せる政策は逆に悪影響が生じます。夕張市は

地元の方々のための投資ではなく観光客を

対象とした投資が行われたため、立ち上がれ

なくなった。京丹波町は町民の生活をしっかり

と支える予算の使い方を一貫して行いたいと

考えております。

町債（借金）につきましては、公債費（借金の返済）に

充てているのでは無く、投資的な事業等の実施のため

に借りているものです。

本町一般会計で言いますと、町債残高は合併以後減

少傾向にあり、平成18年度に176億円であったもの

が、平成25年度決算では141億円まで減少しておりま

す。

平成26年度決算におきましては、大型事業の実施等

により借入額が大きくなり、町債残高が145億円に増加

しましたが、これら事業は、住民福祉の向上や活力の

あるまちづくりに今後大きく寄与するものと考えており

ます。

また、借入額の大部分は、臨時財政対策債や過疎債

等、後年度に交付税に算入される割合の高い地方債

を活用しているため、返済時の実質的な町負担額は、

借入額の3割程度となる見込です。

今後につきましても、町債残高の減少を念頭に、借入

額の抑制に努めるとともに、経常的経費の抑制や財源

の確保に努め、安定した財政運営を図っていきます。

対応済 完了

瑞穂地区 24

梅田振興

センター

教育委員会

公民館長から、梅田振興センタ－の防犯上の

対策として施設施錠の徹底について連絡を受

けました。利用者の使い勝手が良いように、ま

た十分認識を深めていただくよう行政側からも

十分な周知をお願いしたい。

周知徹底に努めます。（中尾参事） 当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区 25

梅田振興

センター

教育委員会

須知高校生の減少について、何か原因はあ

るのか。

本年3中学校の卒業者数が146名、うち須知

高校へ進学したのが55名です。進学率でいう

と今回は100%でした。高校もあらゆる専門課

が設置されており、自分の将来を見定め各家

庭で検討され選択されているところです。そう

いった意味ではどこの高校でも選択して行け

る中における現状です。須知高校へ少しでも

進んでもらえるような対策にも取り組んでおり、

中学校から須知高校に対しての教師派遣や

中学生を対象とした須知高校での進路相談

や実習体験活動など積極的に取り組んでいる

ところです。現在の出生数が70人と今後さら

に少子化が進んでいく中で厳しい状況です

が、少しでも須知高校の良さを伝えてまいりた

いと考えております。（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 長期
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 26 鎌谷奥公民館 企画政策課

ゾーン３０が桧山の街中に設置された。しか

し、引かれている線の意味を理解されていな

い住民の方がある。一度は、ＣＡＴＶで紹介さ

れていたようであるが、機会を設けていただき

お知らせいただきたい。

ゾーン３０の意味は、速度３０キロ制限という意

味であり、水色の線の外側が歩道となってい

ます。当初は効果があったが、慣れてくると同

じようにスピードを出す車両が増えてくるの

で、交通安全週間など、機会あるごとにＰＲし

ていきたいと思っております。（支所長）

要望を上げたところ、いち早く取り組んでいた

だいたことは、本当に良かったと思っていま

す。運転手の方がマナーを守っていただくこ

とが重要であり、子どもたちもしっかりと交通安

全のルールを守り、取り組むことが必要だと

思っています。まだ、ゾーン３０の意味が分

かっておられない方があるということなので、

教育委員会が毎月発行している情報誌「トゥ

モロー」や「瑞穂小学校だより」にも掲載した

いと考えます。（教育長）

ゾーン３０は最先端の取組みであり、効果は

非常に高いと思っています。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区 27 鎌谷奥公民館 農林振興課

梅田地域振興会において、捕獲オリ「数えも

ん」を購入し、活用している。公の団体が捕獲

を行うということで、財産区有地に２箇所埋設

場所を確保して対応しているが、他の地区か

らも要望が出ている。しかし、個人で捕獲され

る分については、報奨金をもらっているので、

そこはモラルとして自分で処理していただきた

い。町としても猟友会員の指導等もお願いし

たい。

捕獲した鹿等は多くが和知地区で捕獲された

ものであり、和知地域では被害が減ったという

ことも聞いています。捕獲すれば被害が減少

すると住民からも聞いています。

京丹波町猟友会では、３支部それぞれで活動いただ

いており、同じような成果を挙げていただいております

ので、極端に捕獲頭数に差が出ていることはございま

せん。年々捕獲頭数も増えていることから、埋設場所

に苦慮されている捕獲隊員の方もおられます。地元の

農林作物等を守るための捕獲活動になりますので、地

元において埋設場所の提供等ご協力いただければ大

変ありがたいです。

対応済 完了

瑞穂地区 28 鎌谷奥公民館 農林振興課

鹿が多すぎる。駆除期間の捕獲頭数に制限

があると聞くが、とにかく住民としたら、１頭で

も多く猟友会で捕獲してほしい。我々住民は

鹿ネットの中で生活している。そういった状況

を十分理解していただきたい。サル被害に対

しては、煙火（花火）の講習を受けたところで

ある。また、猪についても被害が出ている。

我々も高齢化でネットや金網フェンスの管理

が出来ない。集いの資料にしても、きれいな

風景ばかりでなく現実の（被害を受けている）

状況を載せるべきである。

富田や豊田であってもフェンスや電気柵が設

置されており、その中で生活している印象で

す。町内で柵を設置せずに農業を営んでいる

集落はありません。２年ほど前から捕獲数を制

限しておらず、どんどん捕獲してもらっていま

す。

有害鳥獣捕獲は計画捕獲頭数を設けておりますが、

ある程度余裕を持って設けているため、捕獲に支障を

きたすことはないと考えております。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 29 鎌谷奥公民館 総務課

マイナンバー制度について、平成２８年１月か

ら始まると聞いたが、高齢化が進む中で、１２

桁の番号を通知されても、利用できるのか。高

齢者に対するケアは誰がしてくれるのか。

議会においても困ったことだと、ありのまま答

弁しています。自分としては、率先して税金を

納める気持ちであり、社会保障に使うといわれ

ている中で、それができれば結構なことだと

思っている。

我々もまだ詳しく理解している訳ではないの

で、これから高齢者の方についての取り扱い

など広報をしていこうと思っています。（伴田

参事）

広報京丹波6月号及び9月号で、できるだけ皆様にご

理解いただけるように特集をしました。また、6月末に

は「よくわかるマイナンバー制度」という小冊子も各世

帯に配布させていただいたところです。

今後わかりにくいことがあれば、町役場や支所に問い

合わせていただきますよう、よろしくお願いいたしま

す。

対応中 長期

報奨金を出す以上は、かなり厳しくチェックをし

ています。ただ、噂として疑いの念を持たれると

いうことは残念であります。他市町で捕獲された

ものを本町に持ち込むということはあり得ない事

だと思っていますが、きちっと担当課に調査する

ように指示します。報奨金の金額については、近

隣の状況をしっかり調査した上で設定しているの

で、本町だけが突出していることは、まずないと

思います。埋設場所については、福知山市、綾

部市、舞鶴市において共同の埋設場を設置しよ

うという動きがありますが、本町では個人でお願

いしています。国においても、野生鳥獣被害に

ついて、町とも連携して本格的に取り組もうとす

る動きがあり、ようやく国も本気になってきまし

た。引き続き報奨金はしっかりと守っていき、種

類を増やすなど考えていきます。集落からも被

害の軽減に向けた対策案を考えていただいた上

で要望活動をしていただきます。それによって、

補助金の上乗せなども可能になり、補助率を上

げることによってより効果的な防除施設の設置が

できると思います。国においても同様に補助金を

交付しやすくなると思います。

平成２６年度で鹿の捕獲数は１，８５４頭、イノシ

シ４６２頭、サル６頭とかなり多くの頭数を捕獲し

ている。しかし、駆除に当っていただく隊員数

が、高齢化により少なくなってきました。若い方が

銃の免許を取っていただけない状況にある中

で、個体を減らすことが必要であります。防御面

では、金網フェンスの設置が有効ですが、設置

単価が高額となります。これからは、地域で取り

組んでいただくか、町において事業を実施し、一

部負担金をいただくか、どちらかの方法で対応し

ていきたいと思います。地域それぞれの事情で、

しっかりしたものをつくっていきます。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了瑞穂地区 30 鎌谷奥公民館 農林振興課

有害鳥獣対策について、一頭当り２万円の報

奨金が交付されており、このことで私たちの生

活においても恩恵を受けているところである

が、少し額が高いのではないか。何故かという

と、他市で捕獲した鹿を本町に持ってきて、あ

たかも京丹波町で捕獲したように見せかけ、

報奨金を得ているという噂がある。もし、そのよ

うなことがあってはいけないことであり、もう少

し金額を下げて、住民が困っているという観点

から、そのお金をフェンスなどの設置費に充て

ていただきたい。事業化に当っては、梅田地

区の区長さんで調整いただき、地域全体で取

り組めるように協力いただきたい。
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 31 鎌谷奥公民館 総務課

マイナンバー制度について、チラシ等を配り

説明することだけが広報ではない。分からな

い人の家に行って説明するなどのケアをどう

するのか。

説明が必要な場合は、自宅に伺うなどして説

明させていただきます。これから、ＣＡＴＶも使

いお知らせしていきます。銀行のカードである

とか、何かにつけて電子化されています。目

的は説明したとおりでありますが、あとは使い

勝手であるとか、どの様に使うのかなどしっか

りと説明していきます。（伴田参事）

住民様各世帯へ1件ずつお伺いするまではできませ

んが、わかりにくいところがあれば、町役場や支所に問

い合わせていただきますよう、よろしくお願いいたしま

す。

広報京丹波6月号及び9月号で、できるだけ皆様にご

理解いただけるように特集をしました。また、6月末に

は「よくわかるマイナンバー制度」という小冊子も各世

帯に配布させていただいたところです。まずは、ご一

読いただきますようよろしくお願いいたします。

対応中 長期

瑞穂地区 32 鎌谷奥公民館 総務課

マイナンバー制度について、例えば、農協で

口座番号が分からず聞こうとしても、職員は教

えることができないし、我々も書いてあげること

もできない。また、役場において、窓口でマイ

ナンバーを書けと言われても分からない場合

にどういったケアができるかであって、あとは

職員においてケアをしていただくことをお願い

したい。

しっかりと対応していきます。 当日回答のとおり。

対応中 長期

瑞穂地区 33 鎌谷奥公民館 瑞穂支所

小学校が廃校になり、跡地活用において、体

育館は活用しているが、給食室は活用するこ

とができないのか。

小学校の校舎については、水道管や電気な

ど既に切断しているので、使用できません。使

用できるのは、体育館と用務員室のみです。

（支所長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 34 鎌谷奥公民館 水道課

水質に関連して、合併浄化槽でなくても集合

処理であっても藻は発生している。下排水処

理が普及してから、今までに無かったものが

発生している。しかし、それで生態系を崩して

いるかというと疑問で、それによって魚の産卵

箇所が増えているのも事実である。

水質は良くなっているとよく聞きます。また、最

近はプラスチック類のゴミが少なくなってきて

います。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 35 保井谷公民館 農林振興課

サルの出没が増えた。猪、鹿についての対策

は進んでいるが、次はサル対策が必要であ

る。何か方策はないものか。

現状は、群れに発信機を付けて追い払いが

中心になっています。サルの対策は少し時間

がかかるかもしれませんが、色々相談してもら

い身近なことに対応していきたいと考えており

ます。

おじろ用心棒というワイヤーメッシュと電気柵を組み合

わせた被害防止施設も登場しており、多獣種対応型

の施設への補助も開始しております。

対応済 完了

瑞穂地区 36 保井谷公民館 土木建築課

粟野、妙楽寺で縦貫道の高架下に民家があ

る。大雨による災害対策について、町も関

わってくれるのか。

国・府に関わることでも、町を窓口として使っ

てもらったら結構です。町として国や府に対し

て言っていきたいと考えています。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 37 保井谷公民館 商工観光課

企業誘致対策事業について説明をお願いし

たい。

若者の働く場として大きな課題であり、今動き

回っています。町有地を造成して、企業の誘

致に向けて取り組んでいます。１社方向性が

見えかけており、高速道路の効果も感じてい

るところです。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 38 保井谷公民館 総務課

防災行政無線について説明をお願いしたい。 災害時に機敏な対応ができるよう現場の通信

手段として、デジタル防災行政無線の整備を

進めています。総務省の独自周波数の申請

を行い、旧町ごとにアンテナを設置します。町

内を１００パーセントカバーできるかは、谷筋も

あり何とも言えませんが、役場の機動力を活

かして対応していきたいと考えています。

平成27年度京丹波町デジタル防災行政無線（移動

系）整備事業を実施し、現在まで旧３町地域間で互換

性の無かった移動系無線の運用について、全町域で

統一化された無線として整備し、行政関係及び消防

団が情報共有の一元化を図ることで、あらゆる災害・

有事の際に迅速に対応し、町民の生命、身体、財産

を守ることに資するものと考えています。

【整備概要】　基地局３局　　簡易基地局２局　　簡易

中継局１局　　半固定無線機７台　　車載型無線機６８

台　　携帯用無線機７９台

対応済 完了

瑞穂地区 39

三ノ宮基幹集落

センター

総務課

最近、農機具の盗難に遭うなどの物騒な時代

になってきた。地域にも防犯カメラ（ＣＡＴＶ網

を活用）の設置をいただき、犯罪の防止に取

り組んでいただけないか。

今後は、少しでも地域にも付けていけるように

考えていきます。

町内の幼小中には防犯カメラを設置をしてい

ます。中央公民館などにも設置し、今後も増

設を考えていきます。不審者対応について

は、学校でも訓練や学習をしております。（教

育長）

平成２６年度に、本町では初めて公設公営の防犯カメ

ラを、JR下山駅前及びJR和知駅前に設置しました。

近年、犯罪抑止や犯罪発生時の対応について、その

有益性が注目されている防犯カメラであり、今後もその

設置、運用を推進して参りたいと考えます。

対応中 中期

瑞穂地区 40

三ノ宮基幹集落

センター

農林振興課

有害鳥獣における猿の対応について、追い

払いだけではなく、駆除はできないものか。

就任後、猿対策については、対応しているの

だけれども、これといった効果が出ておらず申

し訳なく思っています。２７年度予算では、追

い払いや捕獲檻も準備しています。個体の捕

獲数の制限はありません。また、和知地域で

鹿の頭数は減ったと聞きます。決定的な手立

てがなく本当に申し訳ないですが、今後も一

緒に取り組んでいきたいと思います。

ニホンザルの捕獲について、オスザルは捕獲制限が

ございませんが、メスザルは群れの１０％以内と制限が

されております。捕獲は銃器によるものが多いのです

が、猟師を見ると姿を隠す等するため、なかなか捕獲

が進んでいないのが現状です。

対応中 早期

瑞穂地区 41

三ノ宮基幹集落

センター

水道課

特別会計における水道の予算額が大きいの

は何故か。

２８年度の統合を目指して進めているためで

す。特に和知地域が最終年度にさしかかって

いる状態のためです。

28年度に統合を目指している統合簡易水道事業の整

備費用や、施設の維持管理に必要な費用等によって

予算額が大きくなっています。今後は効率的な施設の

維持管理など、経営改善の取り組みを進めていきま

す。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 42

三ノ宮基幹集落

センター

企画政策課

ＣＡＴＶ網について、停電すれば機器が動か

ないので、連絡ができないのが現状であり、毎

年問題になっている。１個ずつにバッテリーを

付けるとかできないのか。１人暮らしの高齢者

などは特にそう思われていると思う。今年の冬

場の三ノ宮～下山あたりで発生した２時間余

りの停電時には、関電等からも情報もなく心細

い思いをした。

今年の冬場の停電の対応については、結果

から申せば、町からも、もっとお知らせをする

対象だったと思う。消防団が１戸ずつ回ること

が計画でも言われていますが、１時間以上も

停電ならば、今後は各戸を回るように考えて

いきます。（町長）

停電時のＣＡＴＶの有効な手立てが出来てお

らず申し訳なく思っています。今後の大きな課

題です。関電からは何の連絡もなく、もっと自

治体と連絡を密にしてもらうように要望してい

きます。（副町長）

ケーブルテレビは、災害時の利用に特化した設備で

はあないため、断線を含め全ての有事に対応した整

備を行うことは困難です。災害発生時は緊急情報伝

達の手段としてケーブルテレビ告知放送を使用してい

ますが、停電時などケーブルテレビによる情報伝達が

不可能となったときの対応としては、町地域防災計画

に基づき、広報車による巡回伝達、区長様への電話

連絡、消防団による個別伝達など重層的な手段を駆

使し、町民の皆様へお伝えすることとしています。

対応中 早期

瑞穂地区 43

三ノ宮基幹集落

センター

総務課

防災無線はどこに設置するのか。 予算は４億を計上しています。鉄塔の無線基

地として下山の吉尾山、瑞穂の鼓山、和知

と。しかし、谷等の関係で全町を網羅できない

ので、竹野や下粟野の方にも立てていきま

す。（副町長）

平成27年度京丹波町デジタル防災行政無線（移動

系）整備事業を実施し、現在まで旧３町地域間で互換

性の無かった移動系無線の運用について、全町域で

統一化された無線として整備し、行政関係及び消防

団が情報共有の一元化を図ることで、あらゆる災害・

有事の際に迅速に対応し、町民の生命、身体、財産

を守ることに資するものと考えています。

【整備概要】 基地局３（下山吉尾山、中台鼓山、和知

支所）、簡易基地局２（下粟野体育館、食彩の工房）の

計５箇所

対応済 完了

瑞穂地区 44

質美振興

センター

企画政策課

地域おこし協力隊の仕事内容は。 全国公募で選抜し、２名を採用しました。協力

隊は、３年契約で町内在住が条件としていま

す。（副町長）

それぞれ、商工観光課に配置し観光振興にかかる活

動、町情報センターに配置しケーブルテレビ番組制作

を通じた地域の情報発信にかかる活動を行っていま

す。任期は１年、年度ごとに更新、最長３年まで延長

が可能となっています。

対応済 完了

瑞穂地区 45

質美振興

センター

水道課

合併１０年だが、積み残しの解決はどうか。 合併協議会により、水道料金、下水道料金は

旧３町統一しました。

当日回答のとおり。

平成22年4月に水道料金及び水道新規加入分担金を

改定し、平成23年10月には下水道料金を改定し3町

統一しました。

対応済 完了

瑞穂地区 46

質美振興

センター

教育委員会

幼稚園と保育所の位置づけはどうなっている

か。

京丹波町子ども・子育て審議会の答申に従

い、幼稚園と上豊田保育所は合併して、幼保

一元化の認定こども園に向けて進める方向で

す。（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区 47

質美振興

センター

総務課

マイナンバー制度について、以前もらった住

民ナンバーはどうなるのか。また、マイナン

バーで病院のカルテを統一できないか。

カルテについては、制度としてははっきりして

いないが、将来的には目指したい所です。

住基カードは２８年１月の個人番号カード交付

以降は新規発行は行われないが、２７年１２月

以前に発行された住基カードは有効期間中

使用できます。（伴田参事）

医療分野へのマイナンバーの利用については、国におい

て検討段階であり、はっきりしたお答えはできません。

平成27年12月以前に交付させていただきました住基カー

ドについては、有効期間は使用できます。しかし、個人番

号カードの申請をしていただいた方については、平成28

年1月から交付を開始いたしますので、個人番号カードを

受け取りに来られたときに、住基カードは返納していただ

きますので、それ以降は利用できません。

対応中 長期
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 48

質美振興

センター

保健福祉課

臨時福祉給付金はどれくらいの受給があった

のか。期間についての放送は何度もあった

が、給付該当者にわかりやすく伝わったの

か。申請漏れはなかったのか。

昨年度より福祉事務に当たりました。呼びか

けをすると同時に文書を出し、呼びかけを行

いましたが、個人情報なので厳守に扱ってい

る所です。申請漏れはなかったと把握してい

ますが、期間を延長して対応しています。（副

町長）

３，０３４人の方に受給いただきました。申請期間を、当

初の１０月末から２月１日まで期間延長し対応いたしま

した。全世帯に郵送で通知し、申請していただいたた

め、申請漏れについては、把握できません。

対応済 完了

瑞穂地区 49

質美振興

センター

企画政策課

安心安全町づくりの中で、停電の場合有線が

使えないので、通信について考えてほしい。

災害については、有線テレビで伝え、最終は

消防団に個別対応を行うようにお願いしてい

ます。

防災行政無線を管理するが、各家庭に対して

の最終的な避難誘導については、消防団や

職員で対応します。

停電については、危機管理の取り扱いに組み

入れていきたいと思います。

当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区 50

質美振興

センター

総務課

安心安全町づくりの中で、停電の場合有線が

使えないので、通信について考えてほしい。

災害については、有線テレビで伝え、最終は

消防団に個別対応を行うようにお願いしてい

ます。

防災行政無線を管理するが、各家庭に対して

の最終的な避難誘導については、消防団や

職員で対応します。

停電については、危機管理の取り扱いに組み

入れていきたいと思います。

現在、本町において災害警戒本部などを設置し、避難勧

告などの情報を発信する場合でも、ケーブルテレビ告知

放送による情報伝達を実施しているところであります。し

かし、ご指摘のように停電時などの情報伝達について、併

せて、京丹波町地域防災計画に基づき、広報車両による

関係地区への巡回伝達や、区長様への電話連絡による

区民の皆様への連絡網伝達、さらには、消防団による個

別口頭伝達や、町ホームページへの掲載など、幾重にも

その伝達方法を駆使し、住民の皆様へお伝えすることとし

ております。

また、併せて、「京都府防災情報システム」を活用すること

により、登録いただいている住民の皆様の携帯電話等へ

のメール配信や、インターネット検索サイトへの自動掲

載、さらに、公共放送番組との提携による緊急文字放送

など、複合的に実施しているところであり、今後も、システ

ムへのメール配信登録など、広く告知し呼びかけることと

いたしております。

なお、停電に関する情報提供等については、現在、関西

電力京都支社にその対応を依頼しているところです。

対応済 完了

瑞穂地区 51

質美振興

センター

土木建築課

町道（質美段ノ奥線）について、修理をしてほ

しい。※庄ノ路区からＨ27.7.6付け要望書提

出有り

町道は治すように対応します。 要望区間のうち劣化が著しい部分については、平成

28年度以降計画的に対応するとして、10月1日付けで

回答いたしました。

対応中 中期

瑞穂地区 52

質美振興

センター

総務課

町債について教えてほしい。 町債は、少しでも減らし、事業はしっかり取り

組んでいきたいと思います。財政の健全化を

目指します。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 53

質美振興

センター

総務課

自主財源の比率が下がってきているが、どの

ような地位にあるのか。

地方交付税が交付されていないのは、久御山

だけです。京丹波町だけが自主財源が低いと

いう訳ではありません。

京丹波町の自主財源の比率につきましては、他市町

村と比較したデータはありませんが、財政力指数等の

状況から類推いたしますと、かなり低いことは確かで

す。

本町は過疎地域であり、また広大な面積を持つことか

ら、収入全体に占める税金の割合が低く、自主財源の

比率が他市町村と比較して低いことにつきましては、

地理的条件等により止むを得ないものと認識しており

ます。

ただし、自主財源が低いことが、必ずしも財政状況が

悪いことに直結する訳ではありませんので、自主財源

の増加を図ることはもちろんですが、普通交付税等依

存財源を含めた収入全体と支出との適切な均衡を図

り、安定した財政運営を図っていきたいと考えておりま

す。

対応済 完了

瑞穂地区 54

質美振興

センター

教育委員会

中学校の管理教育振興の増額、公民館に関

して増額について説明を求める。

中学校は、今年空調設備を行います。その

他、わちふれあいセンターの屋根の改築を行

います。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 55

質美振興

センター

総務課

支出の項目で、わかりにくい内容がある。 事業によっては、収入もありますし、補助金を

削減したものもある中、ご意見を参考にしてい

きたいと思いますし、財政の健全化を図って

いきたいと思います。

支出における事業内容等につきましては、事業名だけ

では伝わりにくい場合もありますので、広報等により周

知を図り、分かりやすい説明に努めていきます。

対応済 完了

和知地区 56 升谷公民館 農林振興課

6月27日に広域有害獣駆除をされたと聞いて

いる。どれ程の成果があったか。

大野ダム周辺で南丹市との広域捕獲を6月に

実施しました。夏場で成果が上っていませ

ん。獣を追う猟犬が暑さで疲れてしまうため、

思うような結果にならない様です。次の日曜日

には畑川ダム周辺で広域捕獲を行うことと

なっています（山田参事）

６月２１日に実施された広域捕獲は、京丹波町猟友会

と南丹市猟友会と合同で捕獲活動が行われ、オスジカ

３頭、メスジカ８頭が捕獲されました。

対応済 完了

和知地区 57 升谷公民館 農林振興課

猿追いのため火炎の講習を受けたがひとつも

役に立たない。打ったところで逃げも隠れもし

ない。値打ちがあるのか？

駆逐煙火は猿を追う目的で使われており、数

時間の講習を受講されたら誰でも使用できま

す。一旦逃げても4～5時間もすれば戻ってく

るとも聞いていますが、根気よく猿追いをして

いかなかればなと考えています。（山田参事）

煙火の使用は、できるだけサルの近くで爆発若しくは

当たるよう、サルに向かって撃っていただくのが有効な

使用方法になります。あくまで煙火は、追い払いのた

めの道具の一つで、煙火の発射を含め人による追い

払い行為も必要です。

対応中 長期
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 58 升谷公民館 教育委員会

子供が減る中でクラブ活動も出来ないと聞く、

中学校ではどうしていくのか？

和知地区の小学校104名・中学校60名であ

り、基準以下でありますが、全国で半分が本

町と同じ基準以下の規模です。中学校も人数

が減っており、クラブも希望通りにするのは難

しいと思っております。授業については小中

連携の取組みを始めています。３中学校を一

つにという考えもありますが、現在議論はして

いません。いろんなことを合同で行い人数の

少ないことへのデメリットを無くしていく努力を

しており、地域と一体となった学校経営を行っ

ています。（教育長）

少子化・高齢化・過疎化に有効打はないが、

地域に愛着を持ってもらうのが大事で、各地

域でコミュニティを作り上げていくことが必要で

あり、究極は地域で経済をまわしていくことが

重要と考えています。また、バイオマスにより、

少しでも光熱費を低減できるような取組みも長

老苑やわちエンジェル付近で進めており、自

活する町として力を付けていきたいと思いま

す。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

和知地区 59 大迫公民館 教育委員会

学校給食で利用している「お米」は、全て京丹

波町産を使用しているのか。

京丹波町産で銘柄、産地を指定して使用して

います。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 60

細谷共同

集会所

総務課

本年１月４日、上粟野と細谷の間で落石が発

生し、梅原消防団長の計らいで様々な対応を

していただいた。ドクターヘリの必要性も感

じ、着陸地点確保のため植林を切り開くことも

必要と感じる。こういった山間地の危機管理

を、どう考えておられるのか。

南丹土木事務所長は、府道のことについて親

身に考えてくれていることをお伝えします。本

町の危機管理対策として、デジタル防災行政

無線の整備に着手しました。また、林道を

使っての避難対策も考えていきたいと思って

います。常設的なヘリポートも必要かと思いま

す。役場が中心になって地元に相談しながら

考えていきます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

和知地区 61

細谷共同

集会所

土木建築課

畑川ダムが出来た事による利点は？ ダムが完成した直後の平成２５年は渇水の年

であったが、ダムの貯えにより何とか節水の呼

びかけをしなくても済みました。その後、今度

は平成２５年９月１５日に台風が襲来し、その

時の雨量は平成１６年より多く、床下浸水等の

被害も出たところですが、放流調整によるダム

の効果で被害が最小限で済んだと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 62

細谷共同

集会所

総務課

寺尾町政にマイナス面は無いように感じる。そ

こで今後のことだが、平成３０年度には合併特

例措置が無くなると聞くが、新庁舎の計画や

第二小の屋内運動施設、幼保一元化に向け

ての施設などの投資について、どのように考

えられているか、話せる範囲内でよいので聞

かせて欲しい。

合併特例債は、事業の充当率が９５％で、７０％

が交付税算入されるという有利な借金です。特

例債は平成３２年度まで伸びました。

この期間内に幼保一元化した子ども園をぜひ実

現したい。第二小の屋内運動施設は実施設計を

行っている。新庁舎は、特例債が使える間でな

いと負担が大きくなると思っています。白土橋

は、要望を続けており前進しています。図面も見

せていただいており、良い案でありました。和知

駅のトイレ改修は、遅くなって申し訳ないと思っ

ています。

旧和知第二小学校グラウンド芝生化プロジェクト

が、６月２０日（土）に実施され、２１０名程が集ま

り１時間程で終わり、人が集まったときのパワーを

感じました。住民による地域再生であり、町内で

もモデル事業となります。屋内運動施設は税金

投入することから、費用対効果を問う声もありま

すが、福祉の向上という意味合いもあります。贅

沢は出来ませんが、来年度に予算化していく運

びです。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 63

和知ふれあい

センター

商工観光課

道の駅「京丹波　味夢の里」の紹介で「京丹

波旅客中心」の案内表記があったがどういう

意味か。

中国語で京丹波案内所の意味です。外国か

らの観光客を迎え入れるに、南丹振興局管内

２市１町で取り組んでいます。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 64

和知ふれあいセ

ンター

農林振興課

林業大学との関わりで、地域の活性化につな

がった事例は何かないか。

７月４日に３０年間できていなかった排水溝の

清掃を区をあげて行った。林業大学校生徒も

ボランティアで２１名参加いただき、大いに活

躍いただいた。これにより、両者の関係も良好

となり、コミュニケーションも取れるようになって

きた。また、今後は地域の活性化に向けて考

えていただくことにもなっている。

和知第２小跡地の芝生化プロジェクトにも、地

元議員や地域の方を中心に約２００人のボラ

ンティアに参加いただいた。小学校跡地をよ

みがえらせるという熱意に敬意を表します。

（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 65

和知ふれあいセ

ンター

和知支所

ＪＲ和知駅にドイツ松という貴重な松があること

を林業大学の先生に教えていただいた（府内

で３箇所のひとつ）。ＪＲから周りの木を切ると

の連絡があったが、おかげで残すことができ

た。現在、木の説明を記した看板も設置して

いる。

ぜひ拝見したいので、案内をお願いします。 後日現地を確認させていただきました。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 66

和知ふれあいセ

ンター

和知支所

本庄の住宅団地の販売がどういう形で進めら

れているのか？

馬森団地７区画、花ノ木団地２区画で販売し

ます。公募は８月１０日から９月１０日までを予

定しています。若者定住対策として、４０歳未

満の方には、１００万円（上下水道見合い）の

補助金を考えております。公共施設や交通機

関に恵まれた地域であり、家を建て末永くお

暮らしいただきたいと考えております。（支所

長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 67

和知ふれあいセ

ンター

教育委員会

地域で子どもとの交流の機会や情報が減少し

ているため、地域の中で子どもを育てていく窓

口が見当たらない。和知の生徒数も少なく

なっているが、今後どのように進めていかれる

のか。また様々な事件も起きており、和知だか

ら、京丹波だから大丈夫とは言えないがどう

か？

国では、小中学校で１２クラス～１８クラスが理

想とされています。本町では、中学校の体育

や音楽の教諭を小学校に派遣するなど、小中

一貫教育の取り組みも進めています。少人数

では、きめ細やかに目が届くというメリットを最

大限に活かしたいと思っています。特に、和

知の子どもは純粋で心が洗われるとよく言わ

れることがあります。このことは大事にしていき

たいと思っています。

竹野小では、運動会を地域の方が来られ地

域と一体と取組んでおられます。

青少年育成協議会、ＰＴＡ、各種団体で、年

間を通じて青少年の育成に力を入れていただ

いています。

府のいじめの調査では、小学校１３８件、中学

校６１件のいやな思いをしたとの回答がありま

した。分析し、小さなことから早期発見、対応

に努めていきたいと思っております。（教育

長）

当日回答のとおり。

対応中 長期

和知地区 68

和知ふれあい

センター

保健福祉課

認知症対策について、家庭と施設との中間的

な施設での対応はできないか？

中間的な対策について、今日も相談を受けて

いるが、町ではむずかしいです。該当のケー

スでは、特養の施設が適するとして、特例措

置を行いました。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 69

和知ふれあい

センター

企画政策課

地域の活性化した状態とは、どういう状態のこ

とか。特に、和知地区の活性化した状態と

は？

町民の普段の生活力を上げていくことが、活

性化つながると思います。食生活改善推進協

議会や女性の会などの活動をしっかり支える

ことも、活力につながると思います。また、不

安を払拭することが安心につながると思いま

す。道づくりが町づくりにつながり、里山を守る

ことは、木や山を活用した取り組みも進めてい

くことで、活性化・活力につながっていきま

す。林道も整備して産業になるように考えてい

ます。

当日回答のとおり。

対応中 中期
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 70

和知ふれあい

センター

総務課

第２小跡地の芝生化について、使用のルール

が決められているのか。

ビジョンダンマークでは、南丹市や亀岡市の

方など町外の方の利用を断っていると聞いて

いるがどうか？

第２小跡地の使用ルール、規則は定まってい

ませんが、多くの方に使ってもらえるようにして

いきたいと思っています。

ビジョンダンマークでは、グラウンドゴルフ協会

で管理いただいており、会員さんしか使えな

いものと思われます。

ビジョンダンマークのグラウンドゴルフ場の管理はグラ

ウンドゴルフ協会で管理いただいておりますが、会場

が空いていれば町内の方なら利用可能です。役場本

町総務課へお問い合わせ下さい。

対応済 完了

和知地区 71

和知ふれあい

センター

農林振興課

有害鳥獣、特にサル対策を強化してほしい

が？

現在、追い払いを実施いただいています。捕

獲も２６年からは制限はなくなりますが、なかな

か捕獲できないのが実情です。防止柵の再設

置などにも助成を考えております。

ニホンジカ、イノシシ、ニホンザル等多獣種に対応でき

る被害防止施設を設備できるよう既存の施設を活用し

た機能強化（電気柵にワイヤーメッシュ、金網フェンス

に電気柵等）も補助の対象として事業を展開しており

ます。

対応済 完了

和知地区 72

わち農村環境改

善センター

商工観光課

土地開発公社からの遊休地の買戻は大きな

功績と評価している。今後はこの遊休地を利

用した企業誘致、人口減少の歯止め、雇用の

推進だと考えますが、町長のお考えはどうで

しょうか。

塩漬け土地につきましては、就任時に２３億

円ありましたが、全て買い戻すことができまし

た。

企業誘致の件につきましては、先頭に立って

企業にも出向き対応をしています。大倉の太

陽光発電につきましては、誘致ができて良

かったと思っています。現在３件の企業誘致

の実現に向け、取り組んでいます。今後も積

極的に取り組んでいきます。（町長）

京都縦貫自動車道の開通を見越して、企業

誘致の問い合わせがあるようになってきまし

た、また、町内の企業で協議会に入っていた

だいて情報交換を行い、企業誘致に結びつ

けていきたいと考えています。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 73

わち農村環境

改善センター

農林振興課

平成元年に大阪から返ってきたが、今年は特

に家の近くまで鹿が来るようになった、家の周

り、田んぼの回りにネットを張っている状況で

ある。現在中山間地域の役代表をしている

が、資材費の報告が５０万円が上がってきて

いる。また、電機柵等他にも費用が必要となる

ので、対策として町の施策をお聞かせいただ

きたい。

２６年のシカの捕獲実績は、1800頭であり、多

くの頭数を捕獲いただいています。防護柵に

ついては、11月に事業要望調査を実施し、

国、府の事業を活用しながら実施していま

す。農家組合等での申請では概ね6割の補助

金となります。

また、捕獲に対しては、町が設置する捕獲檻

もあるので検討をお願いします。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 74

わち農村環境

改善センター

農林振興課

有害鳥獣の対策として、個人が資材費の領収

書を持っていけば補助が貰えるようにはならな

いか。（ワイヤーや檻）

現在のところはありません。（農林振興課長） 当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 75

わち農村環境

改善センター

教育委員会

和知小学校と下山小学校が何年か後に合併

すると聞いたが本当か。

今のところそのような話はありません。しかし、

子供の人数も減少することから小中一貫校の

取組みを考えています。少ない人数のメリット

を活かしたいと考えています。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 76 広野公民館 商工観光課

先日の京都新聞の窓に味夢の里のトイレが汚

いと掲載されていた。京丹波町の範囲は綺麗

にしている、京都府道路公社に対しては知り

ませんと聞いたように思うがどうか。

道路公社側のトイレは関係ないと言った記憶

はありませんが、京都新聞に投書されたことは

知ってますし、現場でも確認しトイレ機能が果

たせていないことも知っています。道の駅と京

都府道路公社とが協議し、今後はきっちりして

いくとの話を聞いています。

町は踏み込めない領域なので、聞いたことを

しっかり伝えて、道路管理者に適正なトイレの

管理をしてもらうように申し入れます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 77 広野公民館 商工観光課

汚いトイレでも仕方がない、町は要請したので

それでよいのか。

トイレは何処よりも綺麗なトイレを作っていま

す。最新の協議でも２時間毎に清掃するよう

に、道路公社が清掃委託者に頼んでいます

が、実際はずっと回って清掃してもらっていま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 78 広野公民館 商工観光課

開業１週間くらいで京都新聞に載ったことが

重大なことで、新聞社に対して返答とか考え

ておられるのか。

京都新聞社に何か発言をするつもりはありま

せん。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 79 広野公民館 商工観光課

味夢の里について、用地買収、建物総事業

費はいくらか。

１８億２５００万円です。 当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 80 広野公民館 商工観光課

１８億２５００万円を町としては、作って利用し

てもらうだけなのか、回収するつもりがあるの

か、どちらですか。

もちろん回収するということです。 当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 81 広野公民館 商工観光課

年間いくらくらいを回収するつもりか。何年くら

いで回収を計画しているのか。

１８億２５００万円のうち８０パーセントは、社会

資本整備交付金事業の国費で、３億６０００万

円程を京丹波町の税金を使うこととなります

が、１７年間で回収する予算となっています。

それは町と施設との関係であり、波及効果も

考えると周辺市町からも、うらまやしがられて

いる状況です。3.11のあと、新たに「道の駅」

の登録を受けるには、情報、駐車場、トイレの

ほかに、災害救助の拠点となることが求められ

るようになっています。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 82 広野公民館 商工観光課

１７年間で３億円が回収できた後は、年間いく

らかは入るのか。

経済行為なので、断定的には言えませんが、

１５年は現契約どおり入ってくる予定です。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 83 広野公民館 商工観光課

道の駅は全て避難所なんですか。 道の駅は今後そのような機能を持たした所が

「道の駅」になるということです。既に開設して

いる「和」等は災害避難拠点に指定することは

ないと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 84 広野公民館 商工観光課

噂では、京都縦貫のお店は「やまがた屋」さん

が入る予定であった聞いているがどうか。

林田知事さんの時代に「やまがた屋」さんが入

ると聞いたことはあります。今回の事業につい

ては、公に募集しており、最初「やまがた屋」さ

んの出店の意思があったが降りられたという事

実はあります。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 85 広野公民館 商工観光課

「やまがた屋」さんが入るという話しがあったの

で、町長の権威で味夢の里を作ったという噂

があるので、町長とは関係ないと言ってもらう

ほうがよいのでは。

味夢の里の建設に町長としてかかわっている

ことは事実です。（町長）

味夢の里は、当初道路公社がパーキングエリ

アだけを作ると聞いていましたが、通りすがり

の町になるので、立ち寄ってもらえる施設を作

ることは大事だと思い、知事や国土交通省へ

地域振興施設としてのサービスエリア的な物

販施設の建設をお願いして許可をいただきま

した。味夢の里の運営につきましては、公募し

て何社かの中で入札や審査委員会等の審査

によって今の業者が決まりました。設置者は

町長でありますが、町長の権威でしたというの

は誤解です。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 86 広野公民館 商工観光課

経営母体は誰ですか。 経営母体は、サンダイコーさんとか市内の業

者で「ルーフゲート株式会社」という新しい会

社を作っていただき、そこが経営をしていま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 87 広野公民館 商工観光課

サンダイコーさんは９号線沿いの店ですか。 ９号線のマーケスは、丹波地域開発株式会社

という第三セクターの会社が建物を作り、テナ

ントとしてサンダイコーさんが入っており、あと

２０店舗ほどと合わせてテナント料によって会

社が成り立っています。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 88 広野公民館 商工観光課

７月１８日から車の流れが変わったと思う、味

夢の里は大丈夫でも、４つの道の駅を持って

いる京丹波町として、人・車の流れが変わるこ

との予想や対処は、町長としてどのように考え

ておられたのか。

危機感を抱いていました。国道２７号線、９号線、

１７３号線の通行量は公式の発表で３割は減ると

言っていたので、実際の数字をしっかりつかん

で、次の対策を考えたいと思います。

これまで要望の出ていた「和」の２階へのエレ

ベーター設置、「さらびき」の野菜売り場拡幅を

行いましたし、「マーケス」については、賃料を

取っていたが無料にいたしました。

３割くらいは減ると予想されていましたので、手

立てはしてきたつもりですが、各事業者からの要

望を検討し対策を立てていきたいと思っていま

す。

「やまがた屋」さんも野菜の直売所を作ったと新

聞に出てましたし、事業者の方から色んな相談

が行政にあればしっかり答えていきたいと思って

います。新しい道が出来れば古い道は通行量が

減るのは事実なので、新しい道にも対応する「味

夢の里」が町民のためになると思って決断いたし

ました。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 89 広野公民館 商工観光課

減るのが分かっていたとおっしゃるなら、こうし

ますと意見を持っていただけたらと良かったな

と思います。

こうしたら良いという意見は必ず持っています

が、事業者でもないのにこうすれば良いとか

意見を言えませんし、事業者から相談を受け

たことについては真摯に対応してきました。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 90 広野公民館 企画政策課

今年で１０周年となるが、この１０年を町長とし

て総括してどう思われたか聞かせていただき

たい。

　

私が思っていることは、旧３町が合併して負担

としては水道料金が上がった、受益としては

ケーブルテレビが全町普及となり情報が得ら

れるようになった。

旧和知の西部地区としては、何も良くなったこ

とがないように思うが、今後この地域がこうす

れば発展するのではという思いがあれば聞か

せてほしい。

和知診療所の問題が最大の心配事項となって

いましたので、常勤医師３名を迎えることが出来

ました。水道料金につきましては、平成１３年頃

からの統合事業を策定され、一人に１２０万円位

かかる事業だが、必要な時に必要な量必要な質

の水道を確保するためには必要だと取り組まれ

た事業であり、料金改定は合併しなくてもされて

いたと考えております。要望活動にも力を入れて

おり、白土橋の拡幅についても要望を聞いてい

ただいたし、ヒヨ谷の太陽光パネルについても誘

致できることとなりました。その他要望について

は、４年間で約９０億円くらいたくさん仕事をして

います。地元要望があった舗装等を年間２０億く

らい財源も確保して仕事をこなし、かなり様子が

変わったと思っています。（町長）

西部地区で何も変わらなかったということです

が、基本的に行政として目指しているのは、ごく

普通の日常を提供するすることに全注力をして

います。

西部地域につきましては、簡易水道事業が遅く

なり申し訳ないと思っております。西部の活性化

委員会住民の皆様は非常に活発で、展望台に

ついても楽しみにしており、行政としても積極的

に取り組んでいきたいと思っております。（副町

長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

和知地区 91 広野公民館 土木建築課

丸山橋について改修を要望していたが、優先

順位があるので出来ないと言われていたが、

この度防災用道路として改修していただきあり

がとうございます。

道路・橋梁の長寿命化計画があり、その財源

に社会資本総合交付金があって、要望額の４

８パーセントとなっており、低いように思うがそ

の充当率は京都府内でも優遇されている状況

です。丸山橋についても、長寿命化計画に基

づいてやっており、やっと着工することとなりま

した。

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区 92 広野公民館 総務課

土砂災害防止法施行に伴い、南丹土木事務

所から土砂災害の危険箇所の報告がありまし

た。把握はされていると思いますが、報告だけ

のものなのか、本当に危険と思われる箇所に

具体的な政策があるのかどうか。

土砂災害危険地域の指定はしてもらったが、

具体的にそれに対する施策はありません。京

丹波町としても、危ないところで何かあれば対

応しているが、何もないところは対応できてい

ません。危なければきちっと対応すべきです

ので、林道など見えないところの情報提供を

お願いします。

土砂災害防止法による、「土砂災害警戒区域」及び

「土砂災害特別警戒区域」の指定については、その個

所にハード事業を施すためのものではなく、危険な個

所とその状況を全ての方が情報共有し、土砂災害の

発生確率の上昇とともに、住民の皆様の生命を守るた

め、警戒避難を円滑に実施するためのものとなってい

ます。

今後とも、警戒情報の提供や避難行動に対する誘

導、さらには、平常時における機運醸成などに努めて

参りたいと考えますので、ご理解ご協力の程よろしくお

願いします。

対応中 早期
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 93

竹野基幹

集落センター

商工観光課

食彩の工房について、今後の活用の仕方を

町としてどのように考えているのか。

食彩の工房の施設をうまく活用していただき

感謝の意を表したいと思います。フルに機能

を使いきれていませんが、市内の豆腐製造会

社から施設の一部を使わせてほしいという提

案をいただいております。地元とよく話をし、

良い関係、雇用の促進、生産向上、経済が活

性化するような関係を作っていきたいと考えて

おりますが、先ずは、皆様のご意見をお聞き

して、今後、協議して参りたいと考えておりま

す。

現在、２事業者に施設の一部をお貸ししているところ

です。また、活性化委員会にも活動拠点として活用い

ただいております。

対応済 完了

丹波地区 94

竹野基幹

集落センター

総務課

消防団の女性団員入団について、今年1名の

入団があると聞き嬉しく思っている。人員確保

は難しいが、今の時代に合った活動と女性が

入れる環境づくりをされてはどうか。

女性消防団を1名迎えることとなりましたが、彼

女に続く人を願って、環境を整えていきたいと

思います。

人口減少と生活形態の変化に伴う消防団員数の減少

対策は、本町消防防災施策にとって喫緊の課題であ

ります。

ご指摘のとおり、今後とも女性団員の更なる確保や、

あらゆる方法による団員数維持に向けて、その環境を

整備していきたいと考えます。

対応中 中期

丹波地区 95

竹野基幹

集落センター

教育委員会

昨年度、竹野小学校の暗幕を要望し、本年度

の予算に計上していただいたと聞いて感謝し

ている。

暗幕につきましては、6月7日に地元と相談

し、設計業務の委託中です。社会教育などで

活用していきたいと考えております。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 96

竹野基幹

集落センター

商工観光課

丹波マーケス、丹波地域開発株式会社への6

億700万円の支援について、昨年の9月議会

で提案されたが住民一人が3万8000円の負

担となる。住民への説明もされておらず、住民

無視ではないかと疑問が残る。いつ、またどの

ような事態で変化しないか、こういうことになり

はしないかと危惧する。

平成9年に丹波マーケスがオープンし、旧丹

波町住民が一人頭8万8千円を町に収めての

運営の形となりました。今回、丹波マーケスの

運転に３万８千円を町に納めたことになりま

す。当時、町が保有していた土地に住民一人

が8万8千円支払っていただいたが、３万８千

円を納付してもらったことになり、得も損もあり

ませんと認識しております。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 97

竹野基幹

集落センター

土木建築課

「道の駅「味夢の里」がオープンしたが、そこ

から自然公園が見える。味夢の里から自然公

園が真っ直ぐにつながるとよいと思ったが、ス

マートインターチェンジはどうなったのか。

スマートインターチェンジは設置いただけると

確信しております。国土交通省近畿地方整備

局長からも、自然公園に直接入れるスマートイ

ンターチェンジは必要だと言われております

し、知事からも進言するとのことでした。通行

量の実績を見てと言うことになると思います。

当日回答のとおり。

対応中 長期
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 98

竹野基幹

集落センター

農林振興課

ニュースで報道されていたが有害鳥獣対策電

気柵事故があり、原因等も見て行政で対応し

てほしい。

電気柵については、点検する必要があると思

います。

一昨日の伊豆の有害鳥獣の電柵感電死の

ニュースですが、漏電遮断器設置の補助につ

いては今はありませんが、今後、必要があれ

ば検討していきたいと思います。（山田参事）

思いもよらぬ事故であり、再点検の必要を感

じますので、農家組合長らに通知を行い適正

な運用に努めていただくよう進めていきたいと

思います。（副町長）

メーカーが製作しているＡＣ電源タイプの電柵機本体

には、漏電遮断機が付属しておりますので、安心して

ご使用いただけますが、定期的に資材を点検する必

要があることから、農事組合等には、集落の電気柵の

点検をお願いする通知文をお送りしております。

対応済 完了

丹波地区 99

竹野基幹

集落センター

土木建築課

通学路（鎌倉の町道）に枯れ木が落ちており、

対応してほしい。

町道の件につきましては、担当に伝えて検討

します。

処理いたしました。

対応済 完了

丹波地区 100

竹野基幹

集落センター

企画政策課

町長にもサロンに来ていただき、嬉しく思って

いる。毎回60人程が参加され、サロン効果も

出ている。活性化委員会から、ＳＮＳ、ケーブ

ルテレビなどで発信し、京都新聞ワイド版にも

取り上げられ、福知山市三岳地域からも視察

があった。地域外、全国からも注目を浴びるよ

うに、町の方からもアピールしてほしい。

町内でも地域活動が活発な地域は、竹野サロ

ンを話題にされ、皆さんよくご存知です。来年

度は、知事賞を受けてほしいと思っておりま

す。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 101

竹野基幹

集落センター

総務課

町長のパワーを感じている。この町長と語るつ

どいも毎年続けられており、町の方針をその

年、その都度話していただき浸透してきている

と思う。身近に町長と接し、親近感が持てる。

食彩の工房の隣のグランドゴルフ場をサロン

で管理している。草が繁茂し、グランドゴルフ

協会も高齢化しているので、草刈り機を2台ほ

ど購入してほしい。

グラウンドゴルフ場は総務課が管理しておりま

す。草刈機についても本日の案件として受け

賜っておきます。先ほど味夢の里の話が出て

いましたが、あの施設は、京丹波町の財産、

防災施設としての機能もあり、交付金、過疎債

などで18億の費用のうち実質の町負担は３

０％です。町民負担の少ない施設と認識して

おります。

グラウンドゴルフ場の草刈機につきましては、保管場

所等について活性化委員会と協議を行った上で、平

成28年度予算において対応させていただきます。

対応中 早期

丹波地区 102

竹野基幹

集落センター

農林振興課

黒豆の販売について、町が研究開発をし、食

品会社と提携して冷凍黒豆を作ってはどう

か。1年中食べられる製品になるのではない

か。

今、提案頂いた製品が実現していないのは、

黒豆の生産について絶対量が不足している

ためです。また、枝豆に使用しているのも原因

の一つです。栗同様に缶詰にしていける時代

が来ると思います。道の駅「味夢の里」では、

訪問者の枠が広がり、これまでの5倍から10倍

売れるのではないかと考えておりますので、頑

張って生産していただきたと思っています。

農産加工については、国・府の6次産業に係る補助事

業があります。町でも検討は考えますが、地域で事業

を活用いただき取り組んでいただくことも可能です。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 103

竹野基幹

集落センター

保健福祉課

町職員からの提案もあり、竹野活性化委員会

に高齢者日常生活モデル事業として補助を

受け感謝している。交付税は人口割が算定基

礎だと思うが、高齢者割も算定に入れる時代

ではないか。「笑顔に勝る化粧なし」と言う言

葉があるが、介護に至るまで元気で出来ること

を取り組んでいきたい。

町長案件としてお伺いしました。 当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 104

竹野基幹

集落センター

農林振興課

この若竹センターは、活用機会が多く、憩い

の場として、今後も何につけて活用していきた

いので、先ほど要望した調理室にクーラーを

取り付けていただきたい。

町長案件としてお伺いしました。 京都府事業（命の里事業）を活用し、実施に向け取り

組む方向で、活性化委員会と調整しており、平成28年

度事業で実施することとしております。

対応済 完了

丹波地区 105

健康管理

センター

土木建築課

市森区入口に設置してある国道９号の感知式

信号機の待ち時間がかなり長いので解消でき

ないか。

（前後の信号機と連動して）相対的な仕組みと

なっていると思われるが、公安委員会等に要

望し出来るだけ短くなるようにしていきたいと

考えます。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 106

健康管理

センター

上豊田保育所

上豊田保育所の駐車場で、建物に近い場所

に職員駐車場があり、一般駐車場は離れたと

ころにあることについて、どのように思われる

か。

上豊田保育所の件については、すぐに改め

たほうがいいと思います。

２７年度中に対応します。

対応中 早期

丹波地区 107

健康管理

センター

農林振興課

空き家バンクについての町の取り組みについ

て、どういうことをされているのか。どういうこと

が必要なのか。

問い合わせ等があれば、行政が仲介します。

綾部市では、銀行と提携して、商品として売り

出し、空き家解消に取り組んでおられるので、

参考として取り組んでいきたいと考えておりま

す。また、民間のノウハウを行政も違う形で空

き家対策に取り組んでいきたいと考えていま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 108

健康管理

センター

住民課

空き家管理に困っている方にふるさと納税を

してもらえば、空き家を管理させてもらうという

ような取り組みをされているところもあると聞い

ている。また、草刈などの作業は、シルバー人

材センターに委託すれば、シルバー人材セン

ターも活性化するのではないか。

子育て支援を目的に、ふるさと納税制度を活

用した「子育て基金」の創設は考えています。

今言ってもらった、提案も検討したいと思いま

す。

個人所有であることから、最終的には個々の判断に委

ねなければならないという難しさはありますが、今後と

も、対策について多方面から様々な情報を入手し、検

討していきたいと考えています。

対応済 完了

丹波地区 109

健康管理

センター

総務課

空き家管理に困っている方にふるさと納税を

してもらえば、空き家を管理させてもらうという

ような取り組みをされているところもあると聞い

ている。また、草刈などの作業は、シルバー人

材センターに委託すれば、シルバー人材セン

ターも活性化するのではないか。

子育て支援を目的に、ふるさと納税制度を活

用した「子育て基金」の創設は考えています。

今言ってもらった、提案も検討したいと思いま

す。

当日回答のとおり。

対応中 長期
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 110

健康管理

センター

総務課

須知文化センター内に、犬養毅氏の名前が

入った掛軸が掛けられている。他の地区にも

そういった貴重な物が残っているかもしれな

い。合併１０周年記念式典でそのような物品を

展示してはどうか。

合併１０周年記念式典は、１０月１１日、会場

は、和知ふれあいセンターで開催します。小

学生を中心に多く参加してもらう式典、隠れた

善行の方々に対して表彰をしたいと思ってい

ます。町史誌は、合併１０年でまだ編纂は出

来ないと思っています。

合併１０周年記念式典は、１０月１１日に、和知ふれあ

いセンターにおいて2部構成で開催しました。

当日は、式典の部として式典及び自治功労者表彰、

功績者表彰及び善行者表彰をさせていただきました。

また、記念公演の部として、町在住でプロピアニスト辻

本菜々絵氏のクラッシックコンサートと本町の小学生に

参加してもらい合唱をしてもらいました。特に合併して

から10年ということもあり、本年度で10歳を迎える町全

ての小学校の4年生に合唱をしてもらったところです。

記念品として「京丹波町の10年」という町史誌を作成

し、皆様の世帯にもお届けいたしました。

対応済 完了

丹波地区 111

健康管理

センター

教育委員会

須知文化センター内に、犬養毅氏の名前が

入った掛軸が掛けられている。他の地区にも

そういった貴重な物が残っているかもしれな

い。合併１０周年記念式典でそのような物品を

展示してはどうか。

町内、多くの文化財として、建物や書物等が

あります。湿度等、管理する施設が整ってい

ないので、、南丹市の資料館で保管しても

らっているものもあります。文化財保護は、大

切でありますが保存環境等が整備されていな

いというのが現状です。学芸員などの人材育

成も必要であると考えています。（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 112

健康管理

センター

土木建築課

京都縦貫自動車道の工事も終了し、全線開

通したいま、今後も地元において様々な問題

が発生したときの対応をよろしくお願いした

い。

京都縦貫自動車道に関係する区等について

は、常に気にかけていますので、何かあれ

ば、連絡してほしいと思います。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 113

健康管理

センター

農林振興課

空き家バンクについてであるが、入居者に対

し、その区の決まりごと、やり方等に協力して

もらえることを条件としてもらうよう、お願いした

い。

入居者の件については、そのとおりであると思

います。

地元区長等と面会してもらうこととしています。

また、地域の担い手となってもらえる方を主に

入居してもらっているので、その転移つきまし

ては、大丈夫です。（企画政策課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 114

上野区

住民センター

土木建築課

須知公園の出入口に草が生え交通の妨げに

なっている。草が生えないようにシートを張っ

ていただくようにお願いしたい。

須知公園の草については早急に刈るように指

示いたします。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 115

上野区

住民センター

商工観光課

地域おこし協力隊の今後の役割はどうなのか

お聞かせ願いたい。

商工観光課協力隊については、まずはこの町

の実態を知ることからはじめ、そして協力隊と

しての外部の意見や考えを今後の観光施策

に生かしていくつもりであります。（商工観光

課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 116

上野区

住民センター

企画政策課

地域おこし協力隊の今後の役割はどうなのか

お聞かせ願いたい。

企画政策課の協力隊についても外部からの

視点に基づき、ケーブルテレビを活かし、より

良い情報の提供に努めていきたいと考えてお

ります。

地域おこし協力隊は、地域の活性化や地域の課題解

決を町や地域と連携しながら活動いただくもので、そ

の中からなりわいを見出し定住に繋げる制度で、今後

は地域で直接活動いただく方も検討してまいります。

対応中 中期

丹波地区 117

上野区

住民センター

農林振興課

有害対策についてどのように考えておられる

のか。また、高齢化が進み農業の後継者づく

りはどのように考えているのか

有害対策として農家組合等に対する補助制

度を設けているので、個別具体的なことにつ

いては担当課とご相談してほしい。農業につ

いてはＴＰＰ問題で米の価格が上がる要素は

今のところ考えられない。しかし、新規就農者

の育成や儲かる仕組みを充実させることによ

り、後継者が育つものと考えている。収入の確

保が必要と考えている。

また、新規就農者の育成制度も充実している

ところです。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 118

上野区

住民センター

土木建築課

このほど桧山地内にゾーン３０キロ設定がされ

た。安全確保の点から有効であると考えてい

る。須知商店街も通学路になっているところも

あるため、新たに設定できないか。

町だけでは設定できず関係機関との協議等

が必要である。しかし、子供の安全確保が大

切であるため、再度、関係機関と協議したいと

考えます。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 119

上野区

住民センター

企画政策課

広報京丹波のなかに、様々なお知らせが入っ

ている。あまり見られない方もあるように感じて

いる。経費削減も含め個人配布方式から回覧

方式の導入はできないものか。

提案していただいたことが可能かどうかも含め

て、担当課に検討させます。

回覧方式に変更した場合、経費は削減できますが、よ

り多く広く情報を確認、保存できる方法として、これま

でどり個別配布方式とさせていただきます。

対応済 完了

丹波地区 120

上野区

住民センター

土木建築課

蒲生の東のほうに水田を所有しているが、堤

防が切れたままで、そのままになっている。京

都府の管轄のため問合せをしたところ、規模

が小さいので該当にならないと言われた。ま

た、台風がきたら被害が更に大きくなると心配

している。町としてどのように対応しているのか

聞かせてほしい。

町から要望してほしいということならそのように

いたします。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 121 曽根公民館 商工観光課

早朝、「味夢の里」の休憩所にタバコの吸殻な

どのゴミが散乱している。来場者に悪い印象

を与えるため、早めに点検、清掃を。

不快に思うようなことがあってはならないので、

事業者に申し入れます。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 122 曽根公民館 教育委員会

京丹波パーキングができることによって、府道

須知桧山線の交通量も増えている。児童生徒

の通学路にもなっており、改修をいただく時

に、併せて事故防止対策も念頭に入れた改

修としてほしい。

通学路に関わっては、南丹警察署の理解も

得て、桧山地区で、ゾーン３０を実施していま

す。

ゾーン３０で、平均速度は落ちており、運転手

の交通マナー遵守が最優先であるが、地域の

皆さんと一体となって、児童生徒を守っていき

ます。（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 123 曽根公民館 教育委員会

古墳公園の周辺整備を曽根区に委託いただ

いている。観光客も増え、年１回の作業では

追いつかない状況である。

春、秋には、より多くの方が散策されると思う。

管理費については、対応していきたいと考え

ています。

曽根区に委託させていただいている分に加えて、味夢

の里周辺整備の範囲で、味夢の里管理事業者に整備

を行っていただくこととしております。

対応済 完了

丹波地区 124 曽根公民館 商工観光課

京丹波パーキングの法面の草刈等の環境対

策は？

事業者にしていただくことになっている。 当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 125 曽根公民館 商工観光課

京都縦貫自動車道が全線開通し、国道の土

日の交通量が減ってきている。道の駅「さらび

き」はさほど影響はないようだが、「和」の朝市

の野菜は売れ残っている。　「味夢の里」が

オープンし、良い面、悪い面があるが、拠点

施設として、町内の道の駅への案内はできな

いか。

町内の道の駅の要望には、全て対応してきて

おります。（丹波マーケス－使用料減免、さら

びき－朝市施設改修、和－朝市施設拡充、

エレベーター設置）

案内はしていくが、事業者たるもの、顧客主義

でなくてはならないとも考えています。

当日回答のとおり。

施設内の情報案内コーナーにおいて、案内の強化を

しているところです。

対応済 完了

丹波地区 126 曽根公民館 農林振興課

現在、「味夢の里」は大盛況であるが、既存の

地場産野菜の生産者は、高齢化で生産が思

うように追いつかない。地域の担い手となるよ

うな、生産振興対策を。

これから需要にこたえられるよう、生産者の育

成が必要であり、品質の向上もしていただか

なければならない。

本町の農産物は、市場評価も高く実需からも要望があ

ります。また、「味夢の里」をはじめ町内の朝市も多くの

方が利用されている状況です。

そうした要望に答えるためにも今後も引き続き対応して

まいります。

対応中 長期

丹波地区 127 曽根公民館 土木建築課

　「味夢の里」から丹波自然運動公園につな

がる町道の整備方針について、教えてほし

い。

アクセス道路を整備することで、スマートインター

チェンジの実現につなげていきたいと考えてい

ます。丹波自然運動公園の陸上競技場も２種に

格上げされ、スポーツトレーニングセンターも整

備される予定であり、入場者は確実に増え、利

用者の利便性も向上するものと思います。

緊縮財政のみを信奉している方もいるが、財源

を確保した上で、必要な事業は実施していかな

ければならないと考えており、合併特例期間の

平成３２年度までに庁舎建設と認定子ども園の

整備は、町長としても責任を果たしたいと思って

おります。

１月に説明会を実施した。生活道路であり、「味

夢の里」と丹波自然運動公園をより直線的につ

なぐ宮ノ浦戸麦線については、政策的に客を誘

導するという観点からも優先したいと考えており

ます。

当日回答のとおり。

対応中 中期
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質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 128

塩田谷区

公民館

土木建築課

京都縦貫道開通を喜んでいる。しかし、工事

期間中ダンプの通行が多く須知の信号から幼

稚園まで交通渋滞が発生していた。大きな事

業には、リスクが伴う、昨年、三日市で大きな

事故が発生した。工事車両の通行により地元

のものは苦労した。また、散水も行っていた

が、よけ汚れるぐらいの散水で車が汚れた。

縦貫道の工事に際し地元の皆様の協力に感

謝します。工事期間中の事故については、国

土交通省が対応していただきました。

府道桧山須知線ですが、工事車両の通行に

よってワダチがあります。現在、国土交通省、

京都府と修繕箇所の協議を行っています。

まったく修繕をしないわけではありませんが時

期はまだ解らない状況です。（土木建築課

長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 129

塩田谷区

公民館

企画政策課

塩田谷の入口から公民館に掛けて町道と農

道が複雑になっている。農繁期は農業機械も

大型化しており、バスの運転手さんもバスが迷

惑を掛けていると思っていらしゃるのでは、そ

うした事からもう少し小さいバスにならないか

お願いする。

乗客が少ないのに大きいのはもったいないの

では、また、農作業をしている時にドライバー

に「にらまれる」感じもあるし、農機を端に寄せ

ているが小さいバスだとスムーズに離合出来

るのではないか。町道と農道が複雑になって

いる。

バスが大きいのは私も以前はそう思っていました

が、今のやり方が皆さんに税負担をかけない方

法です。スクールバス運行と一般乗合バスを併

用したものを混乗型運行といいますが、ほとんど

単費５００万ぐらいの持ち出しとなっており、改め

て、小さいバスを購入すると費用がかかる。最大

のキャパで考えなて購入しなければならず、財

政面を考慮して購入しています。（町長）

一般会計から約６,４００万を繰り入れて運営して

います。それについては、町の持ち出し一般財

源は５００万円以内となっており、残りはスクール

バス運行を行っていることから最も有利な地方交

付税に算定されています。バスの大きさですが、

朝夕の通学時のスクールバスと併用しています。

立席を入れると50～60席だが座席数が30席、小

学生を見ると安井から森、上豊田までで28人の

乗車となります。豊田、富田で37人、実勢、みの

りヶ丘で39人、そのほか和知から須知高校、下

山から須知高校の方も乗車されます。また、蒲生

中の生徒については、時間帯をずらして運行し

ており、このことからも座席数以上の方が乗車し

ていることとなります。小学生は1席に3人すること

もあり、朝夕の通学時間帯には現状のバスが必

要です。今後、更新の際には、乗客数を判断し

て購入します。（企画政策課長）

当日回答のとおり。 対応済

完了

丹波地区 130

塩田谷区

公民館

企画政策課

バスは必要である。将来、子どもが少なくなる

と小型のバスに替えていただくなど対応いた

だきたい。また、昼間、最近では小型のバスも

走っている。公民館から東側の道路を直して

いただいたら小型のバスが通行可能となる。

そうすると、今、利用されている人も公民館ま

で来なくても良い。岩山神社までの町道の舗

装も大事だか生活道路を優先して対応してほ

しい。

お聞きしておきます。 当日回答のとおり。

対応中 長期
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 131

塩田谷区

公民館

農林振興課

養鶏場の解体工事を完了いただきありがとう

ございました。森林公園として後々再利用して

いくと聞いている。その計画が今も進んでいる

のか、個人的には現状のままでと思っており

急ぎはしないが見通しがあればお聞かせ願い

たい。

26年に解体工事に着手しました。

27年28年と継続して、今、言われた形になる

か、当初森林公園として話を進めてきました

が、いろんな意見が出ており、太陽光発電を

したら良いとある人に相談したりして遅くなりま

した。放って置くことはありません。

跡地の活用につきましては、地元意見を尊重

した形で森林公園化を進めていく予定として

おり、森林公園につきましては、他の方の意

見や地元の意見も聞きながら進めていきたい

と思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 132

塩田谷区

公民館

農林振興課

当初の計画が変更になることがあるのか。

基本的に公園として跡地利用を進めることは

変わらないですね。形態はいろいろあるが。

大きな変更はありません。住民の皆さんの意

見である森林公園を進めるにあたって、他の

方の意見を聞きながら公園化を進めたいと考

えています。

形態はいろいろありますが、基本は森林公園

です。（農林振興課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 133

塩田谷区

公民館

企画政策課

味夢の里に頻繁に町営バスが運行されている

と聞いたが、そのような運行になっているの

か。

スクールバスは上がらないが一般路線が上

がっている。まず、丹波桧山線、竹野線、高原

下山線、丹波和知線が上がっている。７月１３

日から路線変更しています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 134

塩田谷区

公民館

企画政策課

その目的は、味夢の里へお客を呼び込むた

めが目的ですか。味夢の里は町外の客を呼

び込むことであって町内の住民を呼び込むも

のではないと思う。町内の人は、既存施設、店

を利用することを推進するこが大切なのでは。

利用者の利便のために実施しています。要望に

基づいて運行しています。

要望に基づき、マーケス朝市については、朝市

の使用料を無料化、「和」については野菜売り場

を拡張、エレベーターを設置しました。また、「さ

らびき」の野菜売り場の拡充も行いました。

浅田農産跡地にしても、地元がまとまって言って

いただければ動きやすく、地元の人が納得して

もらえる税金の使い方をしたいです。ある種そう

いった事で遅れたり早まったりしていることをご理

解願います。

当日回答のとおり。

対応中 中期
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 135

塩田谷区

公民館

企画政策課

バスの運行についてですが、南谷に住んでい

るがバスが入っていない。以前にも要望を

行ったが、その時は福祉バスを検討すると回

答をいただいた。せめて週に２回でも入って

いただいたら嬉しく思います。今後の考え方

をお聞かせ願いたい。

味夢の里への要望ですが、品物が良く切れる

とか、味が良くないと聞く、多くのお客さんの

期待に沿うように指導してもらいたい。今後もリ

ピート客が来るように願っている。

瑞穂のケースですが小学校が統合し、バス停

で降ろしてかなりの距離を歩いてもらってい

る。現状では、交通指導員等ボランティアの

皆さんに支えられて事故もない。

南谷だけが入っていないわけではない。現実

的にバスしか移動ができない方がいらっしゃ

いましたら別途、相談いただければ保健福祉

課に伝える。今しばらくご理解いただきますよ

うお願いします。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 136 豊田区集会所 総務課

合併10周年記念式典の「開庁記念式典事

業」に約600万円計上されているが、式典の内

容を説明いただきたい。

本年10月11日に和知のふれあいセンターにて

記念式典を行います。私がこの式典に希望して

いることが2つあります。ひとつはたくさんの子ど

もたちに（特に10歳の子どもたち）参加いただき

たいということです。参加いただいた子どもたち

が20歳になったときに町も20歳になるという意味

で私のほうから希望しています。

二つ目は、本庁は他の市町と比較してもボラン

ティア活動が盛んであります。日ごろから積極的

な活動を行っていただいている方など感謝状等

はお渡ししておりますが、この機会に検証し、各

地域からの推薦や自薦も含めたくさんの推薦を

いただきたいと考えます。

その他は一般的な式典を考えております。

合併１０周年記念式典は、１０月１１日に、和知ふれあ

いセンターにおいて2部構成で開催しました。

当日は、式典の部として式典及び自治功労者表彰、

功績者表彰及び善行者表彰をさせていただきました。

また、記念公演の部として、町在住でプロピアニスト辻

本菜々絵氏のクラッシックコンサートと本町の小学生に

参加してもらい合唱をしてもらいました。特に合併して

から10年ということもあり、本年度で10歳を迎える町全

ての小学校の4年生に合唱をしてもらったところです。

記念品として「京丹波町の10年」という町史誌を作成

し、皆様の世帯にもお届けいたしました。

対応済 完了

丹波地区 137 豊田区集会所 総務課

一般的な式典であれば、極力経費を抑えた

形で実施すればよいのでは。

内容としましては、イベント的な出演料や記念

品代、啓発物品等、また式典委託費を計上し

ております。あくまで予算規模ですので、実施

の段階ではさらに規模が縮小すると考えてお

ります。（伴田参事）

啓発物品、式典に係る運営等の委託料、町史誌作成

料及び合併10周年に係る関連イベント事業等に必要

な予算計上をしております。あくまで予算規模ですの

で、実施の段階で最終的には規模が縮小すると思わ

れます。

対応中 早期
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 138 豊田区集会所 医療政策課

京丹波町病院に多額の経費が投入されてい

るが、町民のみんなが京丹波町病院を利用し

てもらうための取り組みについての考え方はあ

るか。

また利用促進のため、機関紙等の中で各診

療科の具体的な内容について掲載されたら

良いと考えるがどうか。

病院は南丹管内等の病院と連携した中で日々

業務を行っています。急患等は南丹病院等で対

応いただき、京丹波町病院の果たす役割ははっ

きりしておりまして、特に長期的な対応が必要な

高齢者向きの病院になりつつあります。地域医

療協議会の中で縦割りをしておりまして、決して

他の病院と競争しているものではありませんので

そういう風に理解いただきたいと思いますし、他

の病院も利用いただきたいと考えております。す

べての患者を囲い込むのではなく、本町の懐所

に応じた運営に心がけております。府下で本町

のみ常勤医師も増えたこと、また病院が近くにあ

るということが安心につながっています。現在も

「不安のない」まちづくりに取組んでいるところで

あります。また、町民の方々からも病院、診療書

に対する高評価、新聞への投稿もいただくなど、

その文面からも皆様の暮らしの不安解消に繋

がっていると思っており、そのことが「安心」に繋

がっているものであると認識しています。自主財

源が25%と厳しい財政事情ですが、健全化を推

進しつつ事業推進を行ってまいりたいと考えて

おります。

病院内には顔写真つきの自己紹介を掲示して

おり、ホｰムペ-ジにも掲載していると思います。

また福知山市民病院など他の病院から良い医

師が京丹波町病院に集まっていただいており、

医療体制も充実してきているところです。（副町

長）

毎月発行の広報京丹波月刊号に医師をはじめ、看護

師らの写真入りで、季節に合わせた病気への対応らを

平成１９年度から欠かさず掲載しております。また、毎

年３月中旬に「京丹波町地域包括医療講演会・職員

発表会」を町内で開催して住民の皆様に、より分かり

やすく利用していただきやすいい「私たちのまちの私

たちの病院」を目指して今後も顔の見える病院・診療

所として進めてまいります。

対応済 完了

丹波地区 139 豊田区集会所 総務課

教育・福祉の関係で子どもに対する手厚い支

援と子どもは地域の宝との思いが保育所の先

生方から感じることができます。地域で生まれ

た子どもが地域を担っていくことを教育の分野

でもスポ-ツ少年団等いろいろな分野で、この

町に生まれてよかった、さらには、この町に

残って町を地域を支えてくれるための人材育

成を今後とも積極的に行っていただきたいと

考えるがどうか。

平成32年までにこういう大型事業があります。

合併特例際の発行が5年間延長されており、

さらに3年延びるかもしれませんが、この有利

な合併特例債を使って、まず庁舎を建て替え

なければならないと考えております。今後用地

選定等を始めることとなります。

当日の回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 140 豊田区集会所 子育て支援課

教育・福祉の関係で子どもに対する手厚い支

援と子どもは地域の宝との思いが保育所の先

生方から感じることができます。地域で生まれ

た子どもが地域を担っていくことを教育の分野

でもスポ-ツ少年団等いろいろな分野で、この

町に生まれてよかった、さらには、この町に

残って町を地域を支えてくれるための人材育

成を今後とも積極的に行っていただきたいと

考えるがどうか。

もうひとつは、子ども子育て審議会からの答申

をいただいておりますが、上豊田保育所と須

知幼稚園の一体化による「認定子ども園」にし

ていくことです。国もそういう方向に政策を向

けられております。ハｰド面においてもかなり

老朽化が進行しておりますので建設について

もしっかりやりたいと考えます。この2事業につ

いてはご理解を賜りたいと考えております。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 141 豊田区集会所 企画政策課

格差社会には、地域格差として人口格差、所得

格差、財政力格差があげられる。それを生み出

した原因として「産業転換」、「人生観の変化」、

「東京への一極集中」の3つが挙げられるところ。

格差の解消に向けては文化庁の京都移転や企

業誘致、環境資源の活用など多方面から努力さ

れているところである。結局住みやすい地域にな

ることが格差解消になると考え、逆に住みにくい

地域の問題点を検証することが、格差社会を解

消させ、住みやすい地域に近づけることができる

と考えるときに、地域としては身近に感じられる

実感として、住みにくくなっている要因として「区

費」の問題があると思う。

都会であれば維持費が無いので区費自体無い

ところがあるが、地域では維持費等に必要となっ

ている。特に都会から地方に移住された方には

理解をいただけないことが現状として有ります。

この「区費」をなくせる方法を行政に考えていた

だきたい。

区費については、できれば地域の中で議論い

ただきたいと思います。

格差の問題はなかなか難しい問題であると認

識しております。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 142 豊田区集会所 企画政策課

ひかり小学校へのスクｰルバス停車場につい

て、6月17日の朝に役場からも着て頂き現地

での確認をいただいたところでありますが、今

後どのように対応いただく予定なのかを教え

ていただきたい。

昨年の語るつどいで意見をいただき、それから

区長様、副区長様及び区役員の皆様とともに現

地確認や協議を積み重ね、いろいろな方法を検

討しています。現地には、なかなか適格な場所

がないことから、近くに農業用倉庫があるのでそ

の部分を活用できないか、現在、地元と調整して

います。決定までには至っておりませんが、その

方向で調整中です。

また、京都府の府民公募型事業の活用も調整し

ています。これは府民が提案し、採択されれば

実施されるという京都府の制度です。今回のバ

ス待合所用地の確保については、緊急的な対

応が困難なため、現在のバス停の安全対策を並

行して講じるという観点から、カードレールの設

置について、この府民公募型事業について、区

長様のご協力をいただき既に京都府に申請して

います。申請件数が多いため、採択結果は８月

以降に判明する予定です。

（企画政策課長）

児童の安全確保のため、通学バス待機場を農業用倉

庫に整備することとして設計業務を始めました。整備

工事は来年度以降の予定です。府民公募型整備事

業への提案結果については、歩道にポストコーンを設

置するという通知がありました。

対応中 早期
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 143 豊田区集会所 土木建築課

京丹波町都市計画マスタ-プランの進捗状況

は。

府道豊田富田線の関係でご質問いただいて

いると思いますが、京都府としては「都市幹線

道路」を優先しまして、当該路線は「補助幹線

道路」に区分されておりますことから優先順位

としては後になります。このことから改修につき

ましては「都市幹線道路」が一定整理できて

からとなり、現時点では検討の段階にも入って

いない状況であると思います。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 144 富田公民館 住民課

空き家に関係して、５月２６日の京都新聞に危

険空き家は強制撤去が出来るという特別措置

法が出来たと書いてあったが、町として特別

措置法にのっとり、どのような対応を検討され

ているのか。

空き家バンクについても、一般的な取り組み

はしてきましたが、なかなか効果は上がってお

りません。特別措置法が出来たことで、強制

力が伴うため、効果が上がるのではないかと

期待しています。法律を厳格に実施するととも

に優しさも持って対応していきます。先ずは区

長さんを通じて、それぞれの実態を相談して

いただき、その都度対応していきたいと考えて

います。

土木建築課、税務課等、各関係部署と連携、協議をし

ながら取り組んでまいりたいと考えています。

対応済 完了

丹波地区 145 富田公民館 土木建築課

川刈りの件ですが、富田も実勢川、須知川、

高屋川が集まっており、面積も広い、最近高

齢化により困難な状況となってきた。行政から

の指示で実施しているなら廃止できないか。

結論から言うと、川も集まっていますし、刈る

面積も広いなと感じています。全部止めてしま

うのでは無く、部分的にでもやっていただき、

残った分は町とか京都府で実施したいと思い

ます。土木建築課とご相談ください。作業に

出役し、区として川刈りをボランティアとして取

り組んでいただくことで、何かあったときにきに

は地域の協力体制もできると考えます。川刈り

に関しては、不参金を取ることも止めていただ

きたいし、刈れなければ時間で作業する等、

出来る範囲で実施していただきたいと思いま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 146 富田公民館 農林振興課

府道４４５導線の実勢、胡麻間の有害鳥獣対

策について、鹿の被害も多いので、有効な捕

獲対策を実施していただきたい。

有害鳥獣対策については、捕獲報償金を含

めて毎年予算を計上し、猟友会とも協力して、

色々と方策を立てていますが中々効果が上が

りません。国・府も応援はすると言ってもらって

いますが、実行部隊が活動しないと減りませ

ん。農林振興課が担当していますので、区長

さんを通して相談を受け、具体的に対応して

いきたいと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 147 富田公民館 農林振興課

熊の件だが、富田で捕獲する前に井脇で捕

獲したが、殺さずに逃がしたと聞いている。１

度めは逃がすことになっているとも聞いたが、

発信機を付けるとか、塗料で色をつけるとか、

逃がす際に工夫もしてほしい。放送も単純な

放送でなく、何処で逃がしたので、何処の地

域では出没する可能性がある等具体的に放

送をしてほしい。

熊についてはご苦労をお掛けしました。月の

輪熊は京都府の特定保護管理の対象のた

め、法律で耳に印を付けて放す、２回目から

は射殺できることとなっております。熊が出た

際には、CATVでお知らせさせていただいて

いるので、ご理解をお願いしたいと思います。

熊に色をつけることは出来ても、動物は直ぐ

に色が落ちるので、効果がないのではないか

と思われます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 148 富田公民館 企画政策課

昨年も言ったが、町営バスの運転手のマナー

が悪い、子供を乗せたバスがカーブで急に曲

がったり、スピードを出して走行している。バス

停を行き過ぎたり、携帯電話を掛けながら走

行したりもしてる、運転手に直接言ったり、企

画政策課に連絡したので注意はしてもらって

いると思うが、安全運転に心がけてほしい。

携帯電話を使用することはマナー違反ではな

くルール違反と認識しています。指示はして

いますが、それでも違反するときは懲戒にか

けることになります。命にかかわることなので許

されることではないと考えます。

バスの件で最近もご意見をいただいていまし

たし、昨年の町長と語るつどいでもご意見をい

ただいていましたが、その時に運転手に伝え

注意を促しております。併せて公用車等の交

通安全にも気を付けていきたいと思っておりま

す。（企画政策課長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 149 富田公民館 医療政策課

病院の救急車が、京丹波町病院と和知診療

所にあるが、どういう時に使用されるのか。

救急車が車庫に２台あるが、必要あるのか。

提携しています公立南丹病院や他の病院へ

搬送する場合に使用しています。

病院の距離もありますし、それぞれの病院で

の搬送等対応も必要です。設備については

広域の救急車のような高レベルの装備ではあ

りません。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 150 富田公民館 医療政策課

家で倒れて、広域の救急車を呼ぶほどではな

いとき、連絡すれば来てもらえるのか。

医師と相談して判断するとは思いますが、人

数も限られているので、広域の救急車で対応

していただく方が安心だと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 151 富田公民館 教育委員会

昔は道徳の時間があったが最近はない、朝の

１時間でも話し合う時間を持つ授業を実施し

ていただきたい。小さい時から横のつながり、

助け合いなど心育てることが大切である。

挨拶や思いやりの心を育てることは大切だと

思っています。週に１時間は道徳の時間があ

り、日々の学校教育のあらゆる場面で相手を

尊重する取り組み、人権週間通じて心を育て

る取り組みもしています。いじめ問題について

は、今のところ深刻な問題はありませんが、小

さい問題も含めて緊張感を持って指導してい

ます。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 早期
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質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 152 富田公民館 企画政策課

合併時の目標人口25,000人とされており、当

時は17,000人、現在は15,000人と１０年間で

2,000人減っている、全国的にも減少傾向で

あるが、京丹波町の高齢化も問題である。

高齢化と少子化は別だと考えてますが、今後

高齢化率は止まるのではないかと思っており

ます。少子化の課題は今後も続くので、取り

組んで行きたいと考えています。

人口推計では高齢者は現状ピークと考えられ、今後

減少していくものと推計されています。少子化に関す

る課題については府事業との連携も図りながら、取組

みを進めていきたいと考えております。

対応中 早期

丹波地区 153 富田公民館 住民課

空き家バンクも大切であるが、空き家の火災

等も心配している中で、何らか空き家の管理

をするとか負担、対策してただく方法はないの

か。

空き家対策に税金を使うつもりは今のところあ

りませんが、個別に問題があった場合は役場

として対応していきますので、何かありましたら

ご相談ください。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 154 富田公民館 教育委員会

旧須知小学校のグラウンドに芝を張っていた

だいてスポーツに利用しているが、鹿が入っ

て困っている。縦貫道のネットは張ってある

が、南側のネットを張っていただければ進入

はないのではないか。

昨年から旧須知小学校のグラウンドに鹿の糞

があり、衛生的にも悪いと聞かせていただきま

した。本年度網を張る予算も確保し、網を張る

準備をしております。実際見ていただき、ご意

見をいただきたいと思います。

グラウンドの縦貫道側の法面にシカの侵入防止網を

設置させていただきました。左側の車両侵入口につき

ましては、車両の出入り等を考慮し、設置していませ

んでしたが、ここからのシカの侵入があることから、車

両の出入りも考えながら対策を講じてまいります。

対応中 早期

丹波地区 155 富田公民館 企画政策課

５ページの国勢調査事業711万円もなぜ必要

なのか。

本年度国勢調査の年となっており、役場以外

の調査員（112名）の皆さんの人件費や指導

員の人件費、事務費等となっております。（副

町長）

統計法に基づく国の調査で、国からの委託金を財源

に実施するものです。

対応済 完了

丹波地区 156 富田公民館 商工観光課

１０ページの起業・新産業育成事業と企業誘

致対策事業は似ているが、起業・新産業育成

事業が必要な事業なら30万円は少ないので

はないか。

本年度新たな事業、企業誘致も大切だが、住

民の皆さんが仕事をやりたい、起こしたいとい

う方への動機付けのための講演会や研修会

講師謝礼等です。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 157 富田公民館 企画政策課

森林関係のことだが、丹波の木をブランド化

すると聞いたが、他府県では役場が課を設置

して、東京等へ地元産木材を使った住宅の営

業をしていると聞いたが、京丹波町でも持続

できる産業を考えていただきたい。、

現在は京丹波町として、他府県のような営業

活動に取り組むことは難しいです。時期が来

たらそういう取り組みが出来ればいいとは思っ

ています。

平成２７年度から京丹波町産木材利用促進事業補助

金交付要綱に基づき町内産木材を活用した倉庫、バ

ス待合所などに補助金を交付しており、今後は関係課

とも連携し、住宅についても検討してまいります。

対応中 中期

丹波地区 158 富田公民館 土木建築課

府道富田胡麻停車場線の山林手入れが出来

ておらず、樹木が道路へせり出して、見通し

が悪いため、交通安全対策上問題がある。特

に石井食品から三月橋までの間が酷いので、

何とか対策をお願いしたい。

その都度役場へ連絡をいただければ対応し

ます。府道富田胡麻停車場線の件は、直ぐに

京都府へ連絡して対応をお願いします。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 159 富田公民館 土木建築課

中台区桜梅の方が、京都縦貫自動車道の開

通後、騒音により悩んでおられる方が居るの

を知っておいてほしい。（引越ししたいとも

言っておられる）

個別で対応できることは、個別に対応します。 騒音に関する環境基準を確認したうえで、どのような

対応方法があるか、関係機関と調整します。

対応中 中期

丹波地区 160 富田公民館 農林振興課

井脇で熊が捕まったときには、CATVの放送

が無かったと聞いているがどうか。

広報が出来ていないのなら落ち度だと思いま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 161 下山集会所 土木建築課

縦貫道が全線開通して、マーケス、やまがた

屋などの客が少なくなった気がする。味夢の

里と二分された気がする。国道９号、２７号沿

いの発展はどうか。

もともと開通したら３割は減る予想であり、想定

どおりと思っています。縦貫道１００ｋｍの間

に、このような施設は無いので道の駅ができて

良かったと思っています。町内道の駅の野菜

市スペースを広げたり、エレベータを設置する

など、要望に対する対策は講じてきました。各

事業者は、気を引き締めて頑張ってほしいと

思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 162 下山集会所 土木建築課

町道下山駅前線と町道藤ケ瀬線の道路等新

設改良事業の進捗について伺いたい。

町道下山駅前線については、本年度測量設

計業務と用地買収を行い、来年度以降に工

事を行います。

町道藤ケ瀬線については、用地問題解消後

に着手します。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 163 清涼館 土木建築課

畑川ダム周辺整備に関して、ダム対策協議会

では、「基本計画」が策定されている。Ｈ２７年

度から測量などが進められるのか？　その方

向性は？

基本的に、ダム周辺整備に取り組んで行きたい

と思っています。当初の基本協定では大掛かり

な計画であったが、それをもとに地元はダム建設

に同意されていた状況ですが、京都府に要望も

しているがなかなか進まないのが現状です。毎

年、京都府に予算要望を行っていますが、具体

的な回答は得られていません。山田知事は、当

初の協定をご存知なかったが、確認されたあと、

それなりに取り組んでいただいていますが、一気

には難しいです。毎年、京都府予算を確保して

もらうように要望をしています。どの辺りまで整備

するのか、調査設計に入っています。整備後に

管理しやすいように、建物は建てないことで合意

しています。グラウンドゴルフ場やバーベキュー

場など、地元の人が活用できるものを整備してい

きたいと言うのが考え方です。まず、地元が活用

されたら、外からも来られると思います。地元で

活用してもらえるような施設整備をして、その後、

拡大・充実させていけばいいと思います。

今年度は、実施計画のため、地形測量に入って

います。計画にまとめるのは平成２８年度になる

見込みです。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

36



平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 164 清涼館 土木建築課

ダム関連の付け替え道路府道２３５号線はい

つ出来るのか。

京丹波町側は、もう出来ていますが、南丹市

側がまだの状態です。協議はしていますし、

早期完成に向けて、申し入れも行っていま

す。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 165 清涼館 土木建築課

中央簡易水道前の町道の拡幅はいつか。私

有地で買収が出来ないと思われるが、本人は

こちらに住んでおられない。

具体案は未定です。地主さんとの話も進めて

います。不在地主さんで話が進んでいない状

況です。

町外地権者の同意が得られない状況であります。

対応中 長期

丹波地区 166 清涼館 企画政策課

ボランティア「なごみ会」は２５名ほどの会員

で、清涼館で活動をしている。参加者の娯楽

として、見学に行きたいニーズがある。団体で

移動するのに、手段がない。会員も高齢に

なって送迎は困難。町のバス活用など手立て

はないか。

町外見学など、ボランティア活動に対して、利

用できるものはないか。

要望に対して、予算化してもらうことは出来な

いか、介護予防のための楽しみに事業をして

いるが、移動手段に困っている。

町営バスは法律に基づき、運輸局に申請して

います。福祉有償運送も条件があります。介

護予防であっても、移動支援は難しいです。

バスの助成はありませんが、よい方法があれ

ば考えたいと思います。（町長）

町営バスは、スクールを中心に空き時間に路

線バスとして活用していますが、路線が決まっ

ているため、自由には行けません。味夢の里

行きの路線も新設しましたので、それを利用

いただきたいと思います。

町外は、町営バスの範囲を超えます。路線以

外は無理です。町のバスの活用も、乗務員や

バス管理上、困難です。多くの団体が、会費

等でバスを借上げておられます。（企画政策

課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了
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質　疑 （後日回答)

瑞穂地区 1

梅田振興

センター

土木建築課

土師川の土砂堆積が著しい状況。浚渫等の

対応についてどこに相談すればよいか。

ここ数年の大雨により町内各地で土砂堆積も

問題が生じています。当該河川の管理は京

都府となりますが、町の土木建築課からも府

土木事務所へしっかりと進言していくなど、町

としても京都府に対してしっかりと要請してま

いります。（副町長）

府民公募型整備事業等を活用し、取り組みます。

対応中 中期

瑞穂地区 2

梅田振興

センター

農林振興課

農業を始めて4年になる。今年は休耕田を活

用して「フキ」の栽培にも取り組んだが、1畝の

作付けで栽培に係る資材等が2万7千円もか

かった。規模を拡大するなら、さらに高額な経

費が必要となるが、こういったことに対する融

資制度がないか。

農林振興課が担当しております。早急に担当

から話を伺うこととします。農業振興の観点で

融資制度を含め相談してください。（副町長）

6/24農林振興課から本人様へ回答済

対応済 完了

瑞穂地区 3 鎌谷奥公民館 水道課

３年前に質問をさせていただいたと思うが、鎌

谷奥にあっては、合併浄化槽により汚水の処

理をされ川に流されているが、夏の川刈りの

際に、青い藻が発生していることで原因を聞

いた際に、調べて報告すると言われていた

が、返事が無かったように思う。その点はどう

なっているのか。水質に異常が無いものか、

藻の発生する原因は何か。

調査を行ったようであるが、一般的に富栄養

化が進み、藻が発生しまう。水質としては、害

があるようだと直ぐに対応しているはずであり、

特に問題はないと思われます。今後、更に調

査を行い、区長さんを通じて返事させていた

だきます。

藻の発生については、様々な要因があることから、京都

府や環境担当課とも合議し、対応の手法を検討していた

ところでありますが、住民の不安を解消するためにも今年

度に専門機関による水質の検査を計画しました。

実施にあたり、地元区長様と詳細な場所等の協議を行っ

たところ、調査時期（藻の繁茂期）についてのご提案が

あったことから、現在、調整を行っているところです。

今後は、町においても観察を継続してまいりますので、調

査実施の際には、地元におかれましてもご協力のほど何

卒よろしくお願いいたします。

対応中 中期

和知地区 4 升谷公民館 農林振興課

平成25年9月の台風災害のうち被災した「町

道金比羅－たちや線」「奥の谷林道」の2箇所

について、町関係者と現地踏査した際は補助

対象になると聞いていたが、今年になってから

補助の対象外になると言われた。

奥の谷の林道は、治山ダムを造った際の工事

用道路として残っている部分であり、町の補助

金でお世話になれないかと当時は言ったのだ

と思います。金比羅線は、分からない部分も

あるので調べます。（山田参事）

地元で施工いただき完了しました。

対応済 完了

和知地区 5 大迫公民館 水道課

下乙見地区の取水施設内は草木が繁茂し適

正管理ができていない状況と思う。適正管理

を求める。

今週中に水道課から区長に連絡をさせていた

だき、現地を確認させていただいた上で対応

をさせていただきたいと思いますのでよろしく

お願いします。

草刈りの日程を早め、翌7月7日に早期に着手するよう

指示し、7月9日に完了しました。

今後も、よく状況を確認して、適正管理に務めていきま

す。

対応済 完了

和知地区 6

和知ふれあい

センター

商工観光課

プレミアム商品券について、購入できなかった

方がいるが、購入されたのは町民の何％か、

また、他市町村の購入者は何％か。購入する

時間がない方への配慮も検討してもらえない

か？

販売データは、報告していきます。他の市町

と調整をしましたが、３０％のプレミアムは南丹

市、亀岡市より優位となりました。お知らせは

平等に行っていますが、販売方法について

は、今のところ早く並んでもらうしかありません

のでご理解をお願いします。

購入された町内の方は92.71％、町外の方は7.29％で

した。出来るだけ購入していただきやすい環境を整え

るために土曜日からの販売開始や事前申込制を取り

入れるなどして配慮に努めたところであります。

対応済 完了

地区 № 会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済
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質　疑 （後日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 7 曽根公民館 農林振興課

鳥獣害対策は待ったなしである。網の中に入

り込んだ鳥獣を行政が猟友会と連携し、早急

に捕獲してほしい。

曽院野森地区の担当として、相談できる猟友

会の会員さんがほしい。

町としても困り果てている。１億円超であらゆる

対策をしているが、減少するほど捕獲はでき

ていない。網、柵もやりかえる時期に来ている

のも承知している。明日にでも、担当課と協議

する。

　安井、塩田谷でドロップネット実証実験でも

猟友会の方にお世話になった。猟友会にすぐ

相談できるような体制にしていきたいと考えて

います。

連絡が入った時は、速やかに猟友会と連携し対応して

おります。

対応済 完了

丹波地区 8 豊田区集会所 農林振興課

京都縦貫自動車道の整備の影響かどうかわ

からないが、豊田地内においては、特に中台

川からここ数年大量の水が流れ、あわせて河

川に土砂が堆積し、護岸の崩壊や田への流

入が見受けられるので対策を講じて欲しい。

あわせて、有害鳥獣が多くなった。

※会場内から中台川の土砂等については、

浚渫など既に対応いただいた旨の発言有り。

有害鳥獣の関係については農林振興課に相

談してください。

有害鳥獣捕獲活動については、京丹波町猟友会に積

極的に活動いただいております。

対応中 早期

丹波地区 9 豊田区集会所 土木建築課

京都縦貫自動車道の整備の影響かどうかわ

からないが、豊田地内においては、特に中台

川からここ数年大量の水が流れ、あわせて河

川に土砂が堆積し、護岸の崩壊や田への流

入が見受けられるので対策を講じて欲しい。

※会場内から中台川の土砂等については、

浚渫など既に対応いただいた旨の発言有り。

河川の土砂堆積については、今後も現地の状況を確

認し、対応していきます。

対応済 完了

丹波地区 10 豊田区集会所 土木建築課

幸野地区から大雨等の際に、大量の水が狭

小の農業用水路に流れ込み、その水が町道

シミ高屋川線に流れ、その一部が崩壊してい

る状況ですので排水対策をお願いしたい。

該当区からの要望でないとなかなか対応しず

らい部分がありますが、この幸野区内の排水

対策につきましては、既に当区からの要望に

基づいて部分的ではありますが排水対策に

取り組んでいるところです。今後も引き続き要

望に基づき逐次対応してまいりたいと考えま

すのでご理解を賜りたいと思います。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 11 富田公民館 土木建築課

中台区桜梅の方が、京都縦貫自動車道の開

通後、騒音により悩んでおられる方が居るの

を知っておいてほしい。（引越ししたいとも

言っておられる）

個別で対応できることは、個別に対応します。 騒音に関する環境基準を確認したうえで、どのような

対応方法があるか、関係機関と調整します。

対応中 中期
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全　７　件
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41



平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望（長期的）

瑞穂地区 1

山村開発

センター

教育委員会

広大な土地を持つ須知高校に音楽科の誘致

と教職員の官舎の要望をしてほしい（ささやか

な要望）。府立高校には、音楽科がなく、府内

一円から来られ、活気が出る。

ささやかな要望と言われたが、重い要望であ

ると思っております。音楽科があれば良いとい

う思いは強くしました。須知高校への応援の

言葉だと受け止めて、須高を守る先頭に立っ

てがんばることをお約束します。

町、学校、同窓会、PTAで須知高校の明日を

語る会で組織しています。須知高校から町内

中学３年生進路説明会の送迎バスの要望が

あり、対応をさせていただきました。ＳＡコース

ができ、進路先も有名校合格の実績も挙げて

いるし、食品科学科は府下からたくさん入学さ

れています。ただ、中学生の絶対数が減って

きているため、入学生も減少している中で、音

楽科設置については、これまでから聞いてお

り、こういった提案があると紹介してきました。

須知高校も行きたくなる学校になるようがん

ばっていただいております。（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 長期

和知地区 2 升谷公民館 農林振興課

広域捕獲では町域のものはほとんど捕獲でき

ておらず、美山で１４頭の鹿を捕獲、銃殺した

と聞いている。時間的な制約、労力の中では

効果が出にくいことから、野生動物の特性を

掌握され事業を展開いただきたい。

広域捕獲については成果が上っていないと聞

いています。非常に難しい様です。いろいろと

思案していきたいと思っています。南丹市側

で取れて京丹波町で取れないことは、京丹波

側に少ないという面もあるのではと思っていま

す。

野生鳥獣被害についてはなかなか成果が

上っていませんが、毎年多額の予算を計上し

ており、猟友会さんを中心に捕獲隊の皆さん

と担当課は協議をしております。

今後、猿も本格的に増えてくるのではないかと

心配していますし、鹿の被害も依然として発

生しているのでしっかり取り組みたいと思いま

す。

南丹市と合同で実施した広域捕獲につきましては、市

町境を追ったところ、多くが南丹市側に逃げたため、

南丹市側での捕獲が増えた結果になりました。

少しでもたくさん捕獲できるよう試行錯誤をしてまいり

ます。

対応中 早期

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済
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要　望（長期的）

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 3 大迫公民館 農林振興課

猿害について、今年も全域で作物はほとんど

やられ、家屋の屋根に上り棟を揺らし、瓦をず

らし侵入してくるものもある。警察の巡回相談

でも猿に対する相談が多い実態である。猿対

策について京都府へ強く要望いただくととも

に、町としても対応について一層の尽力を願

う。

国（近畿農政局）も地域における個々の実態

について調査されており、本格的に鳥獣被害

対策について考えてくれています。捕獲頭数

の制限も撤廃され、徹底的に駆除するという

姿勢です。

町としても猿対策としては追い払い方式を中

心に対応させていただいているところです。

「忍かえし」のような柵の設置も含め、どういっ

た対策が本町にとってもっとも効果的なのかと

いう事について模索中であります。

地元からもこういった方法が最も効果的である

といったことが具体的に要望いただけるので

あれば、テスト的にモデル事業として町がお

受けしたいと考えます。

ニホンザルの捕獲については、緩和されている部分は

ございますが、群れごと捕獲するようなことは非常に難

しい状況です。京都府と連携をし捕獲等進めてまいり

ます。

対応中 早期

和知地区 4

細谷共同

集会所

土木建築課

国道９号の観音トンネル、新水戸から南丹市

までの間の道路計画について、町はどう考え

ておられるか。特に冬場の凍結等の事故も気

になる。

観音峠の要望はしたことは無く、始めて聞きま

したので、これから要望を考えて参ります。京

都府、南丹市とも調整し、国に対しての要望と

なります。

町内の国道9号で進めている事業の目処がついた後

に要望については検討します。

対応中 長期

丹波地区 5

塩田谷区

公民館

土木建築課

南谷口の橋梁の鉄板が緩んでいる。除雪をト

ラクターで行うが引っかかり危険である。広域

農道の利用が増えており、狭い状況にあり改

修を要望します。

状況はよく把握しています。

年次計画に上げており国庫負担で広域農道

側を部分的に広げたい所もある。

国費を活用して今の位置よりも上流側に設置

する計画は持っています。

ここ1年では出来る状態ではなく、国費を利用

して随時道路改良を実施をしています。

持ち帰って検討します。（土木建築課長）

橋梁の危険箇所については現地確認し、対応しま

す。

対応中 長期

丹波地区 6 豊田区集会所 土木建築課

府道444号（上豊田住民センタ-前）から国道9

号（丹波高原交差点）までの道路の拡幅をお

願いしたい。

要望はずっとしておりますがなかなか進んで

いないのが現状です。常に気にかけておりま

すし引き続き要望してまいりたいと考えており

ます。

まずは、府道との交差点部の改良を検討してまいりま

す。

対応中 長期
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要　望（長期的）

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 7 清涼館 土木建築課

管理棟の近くに、散歩している人などが使える

トイレを作って欲しいというのが要望です。

全体的な計画が出来てから出ないと整備でき

ないと言われているが、トイレだけでも先にで

きないのか？グリーンハイツは、農家が無く、

農業系の補助金はない。旧町が許可した開

発団地で、住宅購入時に一定の負担をして

いるが、会社がなくなったことで、下水等の整

備にまたお金を出さなければならない。役場

職員は交代して、経過を知らない。グリーンハ

イツの評議員会では、過去の経過を取りまと

めて、要望に行きたい。

発言の意味は分かります、今後団体との協議

の熟度を高めていきたいと思います。農業を

されていない地域では、農業施設の補助金が

ありません。有害鳥獣対策でも、６千万余りの

経費ですが、それに対して国・府の補助金が

ついています。まずは、地元で活用できるもの

を整備して、それを他所からも来てもらえるに

ようになればいいと思います。何とかトイレだ

けでも早く整備できるように考えたいと思いま

す。グリーンハイツの水道、下水などの課題に

ついては、精一杯取り組んできたつもりです。

経過も踏まえ、急ぐべきものは早急に、しっか

りと取り組みたいと思います。

事業規模によりトイレの規模も算定するため、事業計

画を策定する必要がありますので、事業メニューも含

めて検討しております。

対応中 長期
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要　望 (短期的)

瑞穂地区 1

山村開発

センター

農林振興課

獣害対策について、補償額を限定する、うり

坊は捕獲しないといったことを猟友会から聞く

ことがある。被害に困っている農民からは、１

匹でも捕獲してほしいとの現状である。農林

振興課と猟友会との間でどのような話をされて

いるのか。サルの被害も多発しているが、猟友

会の方でも捕獲はあまり好まれない。避妊薬

を餌に混ぜて食べさせることにより、減少させ

るなどの対策が必要ではないか。対策につい

てどのように考えているのか。

瑞穂地域は、獣害対策について、弱い面があ

り、一生懸命、担当者が猟友会と協議してい

ます。担当者に問い合わせいただければ、詳

しく説明させます。

町内全域において有害鳥獣による被害が出ていること

から、有害鳥獣捕獲の対象鳥獣については、すべて

捕獲いただくよう猟友会との調整は完了しております。

サルの捕獲については、京都府と連携し捕獲を進め

てまいります。

対応中 早期

瑞穂地区 2

山村開発

センター

農林振興課

有害鳥獣捕獲について、猟友会や町職員

で、町の捕獲隊を編成してほしい。（免許を取

る補助金は出していただいているが、銃を

持っている者の９割が６５歳以上の現状。）

農林振興課職員が捕獲隊になっています。

猟友会以外の民間の方にも許可証を出して

捕獲してもらっております。こうした質問があっ

たということで、担当課が説明に行きます。

有害鳥獣の捕獲隊は、猟友会の選抜メンバーにより編

成をしております。猟友会員は高齢の方が多くおられ

ますが、新たに免許を取得し、会に入られる方も増え

ております。町職員におきましては、有害鳥獣対策実

施隊を編成し、アライグマ等の捕獲を行っております。

対応済 完了

瑞穂地区 3

山村開発

センター

土木建築課

町道井尻八田線で、昨年、死亡事故が発生

した。制限速度５０キロを４０キロに下げてほし

い。

要望して実現が難しいかもしれないが、まず、

南丹警察署に相談します。実施可能となれ

ば、地元区長から要望をいただきたいと思い

ます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区 4

山村開発

センター

土木建築課

１級河川　井尻川の川床の土砂を取り除いて

ほしい。80cm～１m堆積している。毎年２回

位、水が道路に上がり、住宅まで及んでいる。

京都府につなぎ、どの程度の早さでできるか、

土木建築課からお答えさせていただきます。

府民公募型整備事業により申請しています。

対応中 中期

瑞穂地区 5

梅田振興

センター

教育委員会

梅田振興センタ－の前面駐車場不陸が著し

く、夜間照明も暗いため対応を望む。

６／３に現地確認を行いました。対応につい

て今しばらくお待ちください。

6月23日に駐車場路面修繕の件は完了しました。

外灯については、電球交換を行いましたが、太陽光で

蓄電する外灯については、蓄電池が故障しており修

繕等を行ってまいります。

対応中 早期

瑞穂地区 6 保井谷公民館 土木建築課

京丹波みずほＩＣ入口の信号設置された。緩

やかなカーブで信号が見にくいので予告信

号をつけてほしい。（国道９号線側から綾部方

面への下り車線）

予告信号の設置を要望します。 当日回答のとおり。

対応中 長期

瑞穂地区 7

三ノ宮基幹集落

センター

土木建築課

集落で溝さらえをしたところ、泥土が発生し、

悪臭を放った。そのときは、支所で対応しても

らった。今後そういった場合の処分場も必要

ではないか？また、暗渠水路の詰まりもあるの

でよろしくお願いしたい。

支所で、即、調べに行かせてもらいます。 後日、支所で撤去対応。質志区内暗渠水路の詰まり

については土木建築課で対応しました。

対応済 完了

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済
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要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 8

三ノ宮基幹集落

センター

総務課

町からの防災等に関わるメール配信もお願い

できればと思う。

考えていきたいと思います。 現在、本町でも「京都府防災情報システム」を活用す

ることにより、登録いただいている住民の皆様の携帯

電話等への防災情報メール配信や、インターネット検

索サイトへの自動掲載など、複合的に実施していると

ころであり、今後も、システムへのメール配信登録な

ど、広く告知し呼びかけたいと考えます。

対応中 中期

瑞穂地区 9

質美振興

センター

総務課

府道２６号線の防火用水の所で、道の修理で

道が用水より高くなった。しかし、防火用水の

道面の金網しか直してもらえない。安全のた

め改修をお願いしたい。

費用はさておき、消防用水に危険がある事に

ついてきちっと対応します。

京都府の道路工事の関係により対応済みとなっていま

す。

対応済 完了

和知地区 10 升谷公民館 土木建築課

升谷大迫線の横断水路で車が通るたびに大

きな音がする。どのようになっているのか。

要望により、工事をおこないましたが、水路自

体が下っているので舗装との段差で大きな音

がする状況です。現地確認はしておりますの

で、出来るだけ早く修繕工事をしたいと思って

います。（土木建築課長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区 11 升谷公民館 土木建築課

升谷中央道横断構、接続部分での騒音・振

動問題について、升谷畜産のトラックが、チッ

プ等を夜間に持ち込んでくる。積載重量を確

認すると２８トンとのことであった。相当なもの

重量でありがそのあたりも十分検討材料として

検討いただきたい。

升谷畜産の過積載車両の件については、一

度調べて善処したいと思います。農業法人で

ある升谷畜産は大切な事業所であるという認

識でおります。周辺住民や道路が傷まないよ

う申し入れはしたいと思います。（町長）

夜中に大きなトラックが入っていると聞いてい

ます。道路自体は２５トンの設計で作っていま

す。下っている部分については修繕いたしま

す。（土木建築課長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区 12 升谷公民館 農林振興課

奥の谷林道は流木が道を塞いでいる。 倒木については農林担当から、業者に処理を

お願いしています。（山田参事）

対応いたしました。

対応済 完了

和知地区 13 升谷公民館 土木建築課

町道市場上ノ山線が早く全線改良が進むよう

お願いします。

承りました。 継続事業として取り組んでいます。

対応中 中期

和知地区 14 大迫公民館 農林振興課

有害鳥獣対策の関係ですが、大迫区には猟

師さんがおられ、柵（檻）を個人２箇所、区２箇

所を設置していますが、新たにもう１箇所設置

したいと考えます。補助制度の有無等も含め

てよろしくお願いします。

地域で必要と考えておられるものについて

は、農林振興課に相談いただき、申請いただ

いたら、しっかりと補助の対応をさせていただ

きます。

地元からの要望により、町で檻を設置する事業がござ

います。毎年１１月頃に農家組合長様を通じて、要望

を伺いますので、集落でご協議いただき要望くださ

い。

対応中 長期

47



平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

和知地区 15 大迫公民館 保健福祉課

和知地区では、食生活改善グループにおい

て、全区域でふれあい調理実習を行ってい

る。昨年までは社会福祉協議会から補助が

あったが、町からの補助がないということで打

ち切られた。

これまで活動をがんばってきた。少しでも補助

をいただけるようにお願いしたい。

社会福祉協議会への予算を減額したというこ

とは100%ありません。これまでからずっと継続

していますし、それよりも増やしてきているとこ

ろであります。平成28年度予算では、これは

食生活改善グループにかかる予算であるとい

うことを明確にして、社会福祉協議会に補助

金を交付したいと思います。平成28年度から

は復活するようにお約束させていただきます。

社会福祉協議会と調整を行い、今年度から対応するこ

とといたしました。

対応済 完了

和知地区 16

わち農村環境

改善センター

総務課

才原区から角区までの国道が府道になり、暗

い状態となっていますので、街灯をつけてもら

えないか。

街灯設置の補助制度がありますので、区長さ

んから要望を出していただきますよう、お願い

します。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 17

わち農村環境

改善センター

農林振興課

最近クマが出てくることがあるので、対策を考

えてもらいたい。

クマの目撃情報が多くある。誤捕獲で捕まっ

た物については、学習放獣をしているが再び

出没した場合は、捕獲し捕殺となる。クマの対

策については、府に要望を行います。

出没が多発するようであれば、京都府に申請を行い、

ツキノワグマの捕獲許可による捕獲を行います。この

捕獲により捕獲されたツキノワグマは、捕殺処分となり

ます。

対応中 早期

和知地区 18

わち農村環境

改善センター

土木建築課

安栖里区内、森昭二郎氏宅西側の町道堂ノ

成線を拡幅した時に配管の連結部分に何ら

かのトラブルが生じたと考えるのですが、その

配管が詰まってしまいますと、昭二郎氏宅に

水が入っていってしまうので、対応をお願いし

ます。

町道でもありますので、土木建築課と協議をさ

せていただき、返答をさせていただきます。

平成２８年度に対応します。

対応中 早期

和知地区 19 広野公民館 企画政策課

広野大簾活性化委員会で展望台に取り組

み、広場と階段と２本の植樹（桜）を行った。

今年は地域力再生プロジェクトの申請をして

おり、椅子・植樹・看板設置を予定しています

が、危険なので何とかフェンスを設置していた

だきたい。

支所長も事業参事も来ているので、真剣に取

り組むと思います。

28年度も地域力再生プロジェクト事業交付金の活用を

検討いただきたいと思います。（公共プログラムとして

継続実施は可能）

対応済 完了

和知地区 20 広野公民館 商工観光課

先日プレミアム商品券が出ましたが、当日希

望者が多くて購入できなかった。南丹市では

購入できたり、７０歳以上の方に１人２千円の

商品券を配布されたりしている。三割を二割

にしてでも、出来るだけ多くの方が使えるよう

に考えていただきたい。

プレミアム商品券については、私も相談を受

けていますし、三割にすることに反応もしまし

たが、計画した人達は完売したことに評価をし

ています。　　　　　　　　　　　　　　　　　色んな

ご意見がありますし、後期１０月１日発売も直

ぐに完売すると思われますが、混雑したので

窓口は多くする等配慮はいたしました。

多くの人のご要望に対応できていないと聞い

ていますので、今後の協議の場で伝えたいと

思っています。

限られた枚数であるため、全ての方に購入いただくこ

とは困難でありますが、創意工夫に努めます。

対応済 完了
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要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

和知地区 21 広野公民館 農林振興課

林道（峰線）について、才原区の上に見える

所は２．５ｋｍ、全長７．４ｋｍあり、見える部分

の林道の下には住宅・宅地があります。林道

は５年前に完成して、素掘りの側溝や横断溝

があるが、崩土等により機能を果たしていない

状況で、豪雨の際に水が山裾（住宅側）に流

れ込んでいる。台風の被害もあり、平成２２年

度から要望書も出しているが、本年度やっと

応急措置として対応をしていただいた状況で

ある。まだ大小の崖崩れもあると聞いており、

土砂災害等危惧している。安全対策のために

も維持管理をしていたたきたい。

林道については、応急はしたと聞きましたが、

計画的に取り組むようにして行きたいと思いま

す。農林振興関係で継続的に事業化するよう

に言っておきます。　　　　　　　　　　　その中

で要望してもらったら、毎年対応出来ると思い

ますので指示します。

林道維持管理につきましては、毎年予算計上し取り組

んでおります。

対応済 完了

和知地区 22 広野公民館 土木建築課

京都縦貫道の復旧作業について、何とか町も

バックアップしてやっていただきたい。

７、８月に施工業者が決定して、９月、１０月か

ら施工すると引継ぎを聞いているが、どのよう

になっているかお聞きしたい。

京都縦貫自動車道に携わっている関係区

は、７月１８日に開通しても、私達の気持ちの

中では開通しておりませんので、全て復旧さ

れて初めて開通と思っておりますので、よろし

くお願いします。

関係機関と調整します。 残工事の早期完了について、要望してまいります。

対応中 中期

丹波地区 23

竹野基幹

集落センター

農林振興課

高齢者１人暮らしが自宅で入浴するのに不安

を感じているとの声がある。この会場の若竹セ

ンターに建設時から風呂施設があり、これを

改修して地域の方が利用できるように出来な

いか。竹野サロンとして住人が集まると近所の

確認ができ、お風呂は地域のコミュニケーショ

ンが取れる場にもなる。使い勝手がよいように

し、バイオマスの活用も兼ねて要望させてい

ただきたい。

お風呂の件ですが、家庭のお風呂は介護し

にくいので、介護者の負担が軽く、洗い場も

しっかり取り、湯もふんだんに使いその人に

合ったサービスが実現したいと思います。ま

た、バイオマスエネルギーを利用したサービス

につながるよう考えていきます。一気には進ま

ないかも知れませんが、介護前予防の方のた

めの施設を検討していきたいと思います。

京都府事業を活用し、活性化委員会等地域と調整し

ながら実施していきたいと考えております。

対応中 早期

丹波地区 24

竹野基幹

集落センター

農林振興課

「竹野ほほえみの会」が、毎月1回、高齢者の

方々にこの若竹センター厨房で弁当作りをし

ているが厨房に空調設備がない。食中毒予防

のためにも、設備をお願いしたい。

実現するよう検討していきます。 京都府事業を活用し、活性化委員会等地域と調整し

ながら実施していきたいと考えております。

対応中 早期

丹波地区 25

竹野基幹

集落センター

土木建築課

府道の草刈について大変感謝しているが、京

都府や業者がいつ頃草刈に入られるのか、事

前に知らせていただくようお願いしたい。

京都府に対し、区長さんを通じてお知らせす

るようにします。

当日回答のとおり。

対応中 早期
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要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 26

健康管理

センター

保健福祉課

９月１９、２０日に全国ろうあ者ソフトボール大

会が丹波自然運動公園で開催される予定で

あるが、町の対応はどのようなことをされるの

か。準備等しなければならないのだが、用具

等の貸出等、支援をお願いしたい。

詳細の内容を確認し、検討したいと思いま

す。

主催者団体からの申請により、大会の後援を行うととも

に、用具の貸し出し費用など補助金により支援させて

いただきました。

対応済 完了

丹波地区 27

上野区

住民センター

土木建築課

蒲生の集落センター前の道路排水がうまくい

かず、水がたまってる。通学路でもあるので、

水溜りをよけて通る子供があるため、車と接触

する事故も予測される。排水対策をお願いし

たい。また、高原荘建設時にできた排水の不

備があるので、改善をお願いしたい。

水溜りの件については通学路にもなっている

ので、現場を確認して早急に対応したい。高

原荘の排水については、現場を見て協議をさ

せて頂きます。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 28 曽根公民館 土木建築課

道の駅「京丹波　味夢の里」の完成と京都縦

貫自動車道の全線開通を喜んでいる。

工事車両の通行により破損した箇所の補修を

早急にしてほしい。

当然、府道、町道とも、原状復旧していただく

ようしっかり申入れます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 29 曽根公民館 商工観光課

丹波マーケス内の観光協会に「味夢の里」へ

の具体的な道順を示した地図を置いてほし

い。

観光協会に連絡してお願いしておきます。 当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 30

塩田谷区

公民館

土木建築課

塩田谷の公民館から東側、中央に草が生え、

車両が通るところが下がっている。老人の通

行(シルバーカー)に支障がある。こちらにこら

れた時に歩いて見ていただきたい。

道幅も狭い。住民は困っているのでよろしくお

願いします。

要望については、区長さんと一緒に要望をい

ただいたらと思います。受付を行ったら回答を

行います。本日は、しっかり書記をしておりま

すので、必ず明日、現場を見に行きます。町

道でも１００%舗装はできません。農道でも生活

道路として活用いただいているものは舗装もし

ます。いろんなことを勘案して事業をしてい

る。要望については、本日、受け付けました。

未舗装町道の関係ですが、平成２５年に要望

書の提出を頂いています。その時にも回答し

ておりますが、まず、生活道路の舗装を優先

的に実施しています。現在、舗装の計画はご

ざいません。町道の中央が盛り上がり草が生

えて危険な場所については、町長が申し上げ

たとおり、明るい時に確認させていただき、対

処すべきところは対処します。（土木建築課

長）

当日回答のとおり。

対応中 中期
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要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 31

塩田谷区

公民館

教育委員会

岩山神社への案内看板の設置ができない

か。

由緒ある岩山神社は神社の冊子等にも記載

されている神社であり、多くの方が訪れてい

る。その方からも道が悪いと言われる。先日も

大阪の方が来るのに迷ったと聞いた。船井郡

１０社に入る神社である。神社にはご神木もあ

り観光面からも案内看板と道路の整備をお願

いする。

岩山神社の杉は300年以上たっていることか

ら町の天然記念物に指定しています。町内で

は、9つの巨木を天然記念物として指定して

おり、1年前にも指摘され少しの案内看板を設

置しました。9つの巨木については、天然記念

物としてホームページ掲載しているが場所ま

では把握しておりません。杉の巨木と神社も

しっかり地元で管理を頂いており、岩山神社

は指定していないが巨木を含めて場所が解る

ような地図をホームページに載るよう検討して

みます。（教育長）

今年度リニューアルする町ホームページの中で対応

できるよう調整を進めております。

対応中 早期

丹波地区 32

塩田谷区

公民館

商工観光課

味夢の里の出荷者から聞いたが、その方は、

JAには秀品、味夢には良品を出している

出荷者協議会もある。やはり品質の良いもの

を出荷ように指導を願いたい。

国事業の要綱に基づいて出荷者協議会を設立

しており、協議会に権威があるはずです。私も町

民としてしっかりやってほしいと思っています。

また、美味しい、美味しくないは直接私からは言

えないが、せっかく出来た施設ですのでお互い

が最大限活かしてほしいと思います。あいさつの

中では、一般論としは言えますが、みなさんが

言ってあげてください。

私の経験から見て、味夢の里の品物は正直つら

いが、鮮度の良さもあり、この会場にも良いもの

を出荷いただいている方もいらしゃいます。

出荷者、供給側は戒めて取り組まないと、見限ら

れると私は思います。

みなさんも出荷者であり消費者であります。言い

にくいかもしれませんが、私以上に皆さんから

言っていただきたいし、そうしたことでお互いが

励まし取り組んでほしいと思っています。

多くのみなさんに来ていただいている、期待を裏

切らないようにしていただきたいと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 33 富田公民館 土木建築課

須知のローソンから山崎呉服店へ行く道がだ

んだん狭くなっており、途中「幅員減少」の看

板を町に設置してもらっているが役に立って

いない、強引な車の通行があるので、看板を

何とか改善してほしい。（道路脇の民家が破

損している）

出来れば区長さんを通じて相談をしていただ

きたかったですが、対応すべきことは対応しま

す。

当日回答のとおり。

対応中 早期
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要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 34 富田公民館 土木建築課

町道実勢大将軍線の実勢公民館の東側200

メートルくらいの所が、幅員3メートルの道路と

なっているが、３方の農道は舗装されている

が、町道だけが砂利道となっている。過疎計

画では、平成27年度に舗装する計画になって

いるが予算計上はされていない。他の路線で

も過疎計画にあるが、舗装や拡幅が出来てい

ない所もあるので、点検をして今後実施して

いただきたい。

対応します。 当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 35 富田公民館 土木建築課

町道須知実勢線の高原荘から実勢方面の道

路が、大型車が通行すると離合できない状況

であり、地元からはバイパスの要望もあるみた

いだが、交通安全対策上、側溝に蓋をする等

の対策を早急にしていただきたい。

対応します。 当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 36 下山集会所 総務課

今年１月に下山で２時間の停電があった。原

因もわからず寒い夜であったが、町から広報

がなかった。広報に回ってほしい。

３０分以上の停電になったら、広報に回ること

も必要であると考えます。関西電力は、原因

等をなかなか報告してくれない状況であり、こ

れからも迅速に報告をするよう強く求めていき

たいと思います。

停電に関する情報提供等については、事業者である

関西電力が、その対応マニュアルに基づき該当地域

への巡回広報と早期通電へ向けた復旧工事を実施さ

れることとなっています。

今後、その途中経過も含めた情報提供などについて

更に強化いただくべく、現在、関西電力京都支社にそ

の対応を依頼しているところです。

対応中 早期
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平成27年度「町長と語るつどい」まとめ

意見提言

瑞穂地区 1

梅田振興

センター

農林振興課

フキ栽培の件、梅田では「そば」に力をいれて

いるので作付け等推進をお願いします。

担当課に検討させていきます。 従前どおり、そばの生産振興を図ってまいります。

対応済 完了

瑞穂地区 2

梅田振興

センター

企画政策課

須知高校の教育振興基金に対する協力が近

年減少。町としても積極的なバックアップをお

願いしたい。

担当課に検討させていきます。 ２７年度において京丹波町と須知高校の連携につい

て意見提言いただく機会を設けており、その意見提言

により、まちづくり施策に反映していきたいと考えており

ます。

対応中 早期

瑞穂地区 3

三ノ宮基幹集落

センター

企画政策課

「森の京都」の話が冒頭の町長のお話にあり

ましたように、京丹波町産の木材を使用した

時、その材木に対して補助いただけるような制

度を設けられたらどうか。府制度にあるように

聞いた。

担当課に検討させていきます。森の京丹波と

いう面からも、積極的に支援するようにしてい

き、府制度があるならば、町制度も考えていき

たいです。

平成２７年度から京丹波町産木材利用促進事業補助

金交付要綱に基づき町内産木材を活用した倉庫、バ

ス待合所などに補助金を交付しており、今後は関係課

とも連携し、住宅についても検討してまいります。

対応中 中期

瑞穂地区 4

質美振興

センター

商工観光課

プレミアム商品券について、短時間で完売し

たそうだが、たくさんの町民にいきわたるよう、

販売場所や購入上限など見直してはどうか。

商工会に業務を委託しています。国の緊急対

策や地方創生事業で行っています。

消費喚起を目的に、京丹波町は３０パーセン

トのプレミアをつけました。

１０月に実施を予定しているので、問題点は

検討したいと思います。

事前申込と当日販売を実施し、より多くの方に購入い

ただくように取組みを行いました。

対応済 完了

和知地区 5 升谷公民館 農林振興課

森林技術センターで有害獣の処理をしてい

る。昨年度はアライグマを330頭、ヌートリアを

40頭処置した。例年より1.5倍ほど多い。昨年

はCATVでＳＦＴＳ・重症熱性血小板減少症候

群（真ダニが媒介する感染症）に関する啓発

について放送してもらった。京都府内では、

先日宮津市のおばあさんの感染が報告され

た。原因となるダニは鹿やアライグマの体につ

いている。とりわけアライグマなどは民家に入

り込む。今後も十分に気をつけていただきた

い。

ダニの情報など新しいものは正確にお伝えし

たいと思いますし、情報については的確に提

供したいという思いを新たにしました。

アライグマに限らず、シカやイノシシにもダニがたくさん

付着しております。また、死亡した鳥獣にも付着してお

りますので、十分ご注意ください。

対応済 完了

和知地区 6 升谷公民館 企画政策課

国勢調査の年。データ収集はされるが、区の

平均年齢など明確に掌握できない。情報を出

しにくい時代ではあるが、きめ細かな情報を役

場にいけば得られるのか。個人情報の制約は

あるが、アバウトなもので立ち位置を見極めら

れるような情報が得られればありがたい。

求められた情報を的確に提供して自分の地

域のことを情報に基づいて正確に知ってもらう

ことが、安心して暮らしていただく基本になると

思います。地域別の年齢階層ごとの人口はす

ぐに出せると思いますので、区長会様にお知

らせするのが良いかなと思っています。

各地域支援担当を通じてお問い合わせいただきたい

と考えております。

対応済 完了

和知地区 7 升谷公民館 企画政策課

地区公民館の清掃もボランティアで行ってい

たが、人が減る中、義務化していかなければ

と考えている。

ボランティアでお願いしたいが、多くの声が上

がってくれば検討していかなければならない。

その時々で一番良い選択をしていきたい。

当日回答のとおり。

対応済 完了

対応期間提　　　　案 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済
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意見提言

対応期間提　　　　案 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 8 大迫公民館 農林振興課

有害鳥獣対策の関係ですが、捕獲檻は、ここ

一年で何頭も入っていない。檻を増やしたか

らといって成果が上がるものではない。わなの

仕掛けなどで年間７～８００頭程度捕獲してい

るが、次から次へ新たに出てくる状況。猟友会

としても努力しており、日によっては６～７頭捕

獲できるときもある。

また、南丹市との合同による広域有害捕獲を

おこなったが、その際も８頭の捕獲ができたの

で、このことも一定の成果が上がったと思う。

このように猟友会としても色々と努力をしてい

ることを報告しておく。

町全体で年間1,700～1,800頭程度捕獲実績

がありますが、一向に減少しない状況でありま

す。猟友会和知支部は一定の成果をあげて

いただいていると認識しています。このように

頑張っていただいているので行政も一体と

なってこのことに取り組みたいと考えていま

す。

また、町に対しても積極的な提案をいただけ

たらうれしく思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 9

細谷共同

集会所

和知支所

ドクターヘリポートのことで、和知支所へ相談

したが、補助は無理だと言われた。その中で

「非常時は田んぼでも良いのでは。」という発

言があった。稲作の期間、積雪の期間を除い

たら、使えるのは３ヶ月程。災害は何時起こる

かわからないのに、そんな安易な発言はして

もらわないほうが良かった。

言わなくてはならないことをしっかり言わず、

悪気は無かったかもしれないが、言わなくてよ

いことを言ってしまったようであり、申し訳なく

思います。しっかり指導をしていきます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 10

細谷共同

集会所

農林振興課

サルの追い払いは、集落間を移動させている

だけで解決になっていない。頭数を減らさな

いと無意味。以前（３０数年前）は捕獲してモ

ンキーセンターへ送った。そういう積極的な行

政ができないか。

５年位、追い払い中心だと思うが、イノシシや

シカは捕獲頭数制限がなくなってきており、そ

ういう流れからも環境省の考えも少しずつ変

わってきていると思います。サルは捕まえたら

発信機をつけて群れを把握し活用していく方

針でいます。（副町長）

現在モンキーセンターにサルを持ち込むことはできな

くなっており、群れごと捕獲するというようなことは難しく

なっております。京都府においても加害レベルの高い

群れが増えており、対策を検討されております。京丹

波町内にも複数の群れが存在することから京都府と連

携し積極的な捕獲を進めてまいります。

対応中 早期

和知地区 11

細谷共同

集会所

教育委員会

夏休みの６時の放送、小学生が「さようなら」あ

るいは「さよおなら」と言う。丹波の方言か。教

育上、正しい言い方はどうなのか。

今まで違和感を感じていなかったが、言葉の

専門家や指導主事等と話してみます。（教育

長）

「さようなら」が正しい言い方だと思いますが、子どもた

ちが、大きな声ではっきり言おうとしております。聞いて

て、特に違和感は感じられないと思っております。

対応済 完了

和知地区 12

細谷共同

集会所

保健福祉課

北部地域振興会の活動にご協力いただいて

おり御礼申し上げる。町内でも一番速く高齢

化が進み、人口減少で心配することが多い。

西河内でサロンをしたが、今後は他の４集落

でも実施したいし、保健福祉課とも連携してい

きたい。

介護予防的な意味でのサロンと聞いて、何か

お手伝いが出来たらと考えます。　人口減の

問題ですが、交流している下川町一の橋地区

は、町の機能を一極集中させた町づくりをさ

れており、参考になると思います。このまま

だったら人口減は濃厚ですが、食糧事情が変

われば自給自足できる農村部は復活すると思

います。

平成２７年度は、町内３箇所の振興会等を指定し、地

域の高齢者が何とか解決したいと思われる日常生活

の困り事に対して、住民による主体的な取組みを支援

していく「高齢者日常生活支援モデル事業」に取り組

んでいます。地域の課題や、解決のために取り組んで

みたいことについてご提案がありましたら、お寄せいた

だきたいと思います。

対応中 中期
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意見提言

対応期間提　　　　案 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 13

健康管理

センター

企画政策課

双葉町への支援について、物資だけではな

く、今後は支援の内容を変える必要があると

思う。

いつまでも、物資ばかりだと交流が続かない

のではないかと考えています。今後の方向性

としては、気持ちの面が大切になってくると思

います。スポーツ少年団などが行っています

ジャガイモを送る取り組みについては、これか

らも取り組んでほしいと思っていますが、大人

が物資を持っていくことは控えているのが現

状です。

町内団体の双葉町交流支援活動に対する補助金制

度を設けました。これを活用いただくなどして、交流支

援が長く続くことを期待しています。内容も必要とされ

る支援など検討していきます。

対応中 長期

丹波地区 14 曽根公民館 商工観光課

国道9号から「味夢の里」への入り口がわから

ないため、表示をしてはどうか。

国道9号には、道の駅「丹波マーケス」があり、

27号には「和」、１７３号には「さらびき」があり

ます。「味夢の里」は京都縦貫自動車から入る

ことが想定されています。さしあたっては、催

し物の際に表示することで対応したいと思い

ます。

現在、国土交通省と協議中であります。

対応中 早期

丹波地区 15 曽根公民館 保健福祉課

母が昨年８月に退院。気管切開をし、人工呼

吸器をつけたまま自宅に連れて帰らなければ

ならない状況になった時、京丹波町病院の医

師、看護師、社会福祉協議会の皆さんに心配

のない対応をお世話になった。地域包括ケア

の一つの姿だと思い、感謝している。

平成２４年度には、町病院の常勤医師３名体

制となりました。医師が増になったのは、京丹

波町だけで、「名医は近くの診療所にあり」な

どの新聞への投書、全国的にもめずらしい話

であり、外部から京丹波町は評価されておりま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 16 曽根公民館 商工観光課

２年半前に「そねっと」を発足。「味夢の里」の

加工施設を使用させていただき、地産地消で

安心安全な加工販売をさせていただいてい

る。夢が現実のものとなり感謝している。

私の方こそ、「そねっと」をはじめ、地元関係

者の皆さんに感謝申し上げます。

なにげない日常生活を守ることが大切であり、

その一つとして、畑川ダムのおかげで、渇水

期にも節水呼びかけをせずに終わり、台風の

被害も最小限度に抑えられたことを紹介して

おきます。

今後も引き続きよろしくお願いいたします。

対応済 完了

丹波地区 17 曽根公民館 商工観光課

「味夢の里」の食堂のあり方について、苦情を

聞いている。

率直な意見をありがとうございます。気をつけ

なければいけないことであるが、「味夢の里」

は場所代が全然違います。「味夢の里」から

降りてきていただいて、安く買物をしていただ

くことが大切であると考えております。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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対応期間提　　　　案 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 18 豊田区集会所 商工観光課

「安心・活力・愛のあるまちづくり」の説明を受

けたが、少子高齢化により人口が減少し、収

入も減少している中で、町として企業誘致を

行い（特に林業関係）、雇用の場を創設するこ

とにより、住みやすいまちづくりを行うことが必

要と考える。

企業誘致については、従来から取り組んでおり

まして現在3件ほどのお話があります。働く場は

全て京丹波町内に求めなくても良いという考え

でいます。

現在、町内の会社を対象に連絡協議会を設置

し、企業間の連携等を図っているところです。ま

た木材関係では木材チップを利用した木質材の

パレットの生産に取り組んでいる会社や、規模の

大きいすばらしい製材所も和知には既に参入い

ただいております。このように木材に関連する会

社はすでに私の取組に対し、理解いただき認め

ていただいて実際に操業されていますし、さらに

今後もそういう企業参入が増えていくと思ってお

ります。このことが活力に繋がっていくものと考え

てます。活力とは、その50%が普段の生活を守る

ことを占めており、普段の生活が充実してみんな

笑顔で暮らせることにより、京丹波町は住みよい

良い町であると皆さんが認めてくださることになる

と考えます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 19 豊田区集会所 水道課

たとえば他市町と比べ水道料金が安いなどの

特色を出すことにより、移住対策を含めた魅

力あるまちづくりを行うことはどうか。

水道料金は統合事業等の投資から見れば決し

て高くないと考えております。また、平成25年の

空梅雨でありましたが、節水の制限なしで乗り切

れたこともありました。また台風18号は近年まれ

にない雨量を示したところですが、流量調整によ

り水害被害も少なく乗り切れました。これはダム

の完成とダムの機能が大きく貢献してくれたもの

でありました。日常生活の中で当たり前のように

なっていることから気づきにくくなっていますが、

このようにダムや水道施設が大きく貢献している

ことも事実であると認識しています。

上水道使用料金については、平成22年に改定したところ

で、府内自治体と比較して平均的な金額となっていま

す。

自治体の規模や地形的な条件等からみても、決して高額

ではありませんし、施設の維持管理費用等を水道料金で

賄うために経営改善等を進めて努力しているところです。

料金を単純に他の自治体と比較すると不利になります

が、分水嶺という水の少ない地域で、安全な水を安定供

給するための経費と考えていただければ幸いです。ま

た、行政サービスも含めた本町の特色を町内外に向け、

うまく発信することで、魅力的な京丹波町をＰＲできれば

移住者は増えていくのではないかと思います。

対応済 完了

丹波地区 20 清涼館 商工観光課

味夢の里のトイレが狭い、混雑していたと聞い

た。道の駅の中にもトイレがあるという看板を

設置してはどうか。

トイレの場所をお知らせすることは大事だと

思っています。パーキングエリアのトイレは京

都府道路公社、道の駅味夢の里のトイレは町

が管理することになっています。京都新聞へ

の投書もあったところであり、改めて道路公社

と（株）ルーフゲートが管理について打合せを

行いましたが、それぞれ敷地ごとに管理をす

ることになったと聞いています。女性用トイレ

は、他施設よりも多いと思いますが、建物の中

にももう１ヶ所トイレがあるということについて、

看板等の設置が可能か調べてみます。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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